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ДВА года жизни даже в 
судьбе одного человека 

связаны со множеством собы
тий, в которых нелегко разо
браться. Даже вспомнить их 
удается не сразу. Что же тог
да говорить о двух годах жиз
ни стосорокатысячной комсо
мольской организации сверд
ловчан. Попробуйте взять все 
многообразие дел, проблем, 
которые были осуществлены 
или поставлены на повестку 
дня за отчетный период, раз
делите на немногие часы, в 
течение которых проходит кон
ференция, и вы получите ко
эффициент полноты информа
ции о жизни городской орга
низации. Естественно, что чем 
больше сделано, тем труднее 
рассказать о своих делах. Не 
случайно сейчас в больших 
комсомольских организациях 
готовят специальные инфор
мационные бюллетени. Все это 
для поднятия информационных 
и аналитических возможностей 
конференции. Мысль эта мо
жет показаться парадоксаль
ной, но, по-нашему, она вер
на. Чем больше сделано, тем 
больше настоящих интересных 
раздумий о своей работе, тем 
сложнее рассказать обо всем. 
Мы сделали это вступление не 
случайно. Когда шли на кон
ференцию, не могли даже 
предположить, кзк и каким 
образом удается достигнуть' 
максимального коэффициента 
информации. Вместе с тем, 
всякая инициатива, хорошее де
ло только на первый взгляд 
кажутся неожиданными. На 
самом деле они находятся в 
прямой зависимости от уров
ня развития комсомольской 
работы в организации. Этот 
процесс управляем, а раз так, 
то он имеет свои законы. Ос
новываясь на них, представляя 
соотношение между главным 
и второстепенным, первичным 
и вторичным, можно планиро
вать и предвидеть ход работы 
конференции. Если в повсе
дневной жизни вопросы ставят
ся остро, инициативно, проб
лемно, значит, именно так о 
них будут говорить на конфе
ренции. Если в жизни всякое 
начинание связано с анализом, 
раздумьем, естественно, все 
это проявится и в период об
суждения работы за отчетный 
период.

Отчетный период в жизни 
комсомола городской органи
зации богат значительными со
бытиями. Подготовка к празд
нованию 50-летия ВЛКСМ, 
подготовка к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Такое 
важное в международной жиз
ни событие, как Международ
ное Совещание коммунистиче
ских и рабочих партий. Нако
нец, подготовка к XVI съезду 
комсомола и XXIV съезду на
шей партии. Думается, что не
многие периоды в жизни ком
сомола были связаны с таким 
обилием значительных истори
ческих событий. Они, бесспор
но, наложили свой отпечаток 
на уровень всей комсомоль
ской работы.

Если пользоваться спортив
ной терминологией, то старт 
прений был резким. Первый 
секретарь Орджоникидзевско- 
го райкома комсомола О. Ши- 
керов сразу же вынес на по
вестку дня вопрос о походе 
молодежи за овладение совре
менными научно-техническими 
знаниями. Если рассматривать 
его выступление в более об
щем плане, то на повестку дня 
выносилась проблема отноше
ний комсомола с производ
ством.

Думается, что поход связан 
с несколькими объективными 
причинами. Прежде всего —- 
требования научно-техниче
ского прогресса. Возросший 
общеобразовательный уровень 
молодежи, который позволил 
привлекать ее шире к техни
ческому творчеству, рациона
лизации, изобретательству. Ле
нинский зачет, который заост
рил задачи трудового воспита
ния, и, наконец, та часть заче
та, которая связана с совер
шенствованием организацион
ной работы комсомола, совер
шенствованием принципа — 
дойти до каждого Комплекс 
этих причин и привел к тому, 
что от более общей постанов
ки вопроса о влиянии комсо
мола на производство через 
коллективы молодежных
бригад, смен и т. д. мы при
шли к тому, чтобы каждый 
молодой рабочий, комсомолец 
поднялся на ступеньку выше в 
своем общеобразовательном, 
профессиональном уровне, 
еще активнее влиял на ход 
производства. Итак, объектив
ные потребности, выразившие
ся в конкретной инициативе. 
Но все это должно подкреп
ляться серьезной организаци
онной работой комсомола. 
Иначе всякая инициатива за
глохнет. На конференции 
практика оргработы, связан
ной с походом, рассматрива
лась очень пристально.

Первый момент, связанный с 
развитием инициативы урал- 
машевцев, заключался в том, 
чтобы убедить руководителей 
комсомольских организаций 
предприятий, горком комсомо
ла в том, что это необходимо.

Секретарь Орджоникидзев- 
ского райкома приводит точ
ные данные. На убеждение уш
ло четыре месяца. Основные 
направления оргработы были 
также изложены. Обсуждение 
инициативы на бюро, пленуме 
райкома комсомола. Поддерж
ка похода районным комите
том партии, затем городскими 
комитетами партии и комсо
мола, обкомом ВЛКСМ. Уста
новление контактов для реше
ния задач похода с админист
рацией предприятий, общест
венными организациями. Де
легаты Орджоникйдзевского 
района считают, что организа
ционный период, связанный с 
утверждением прав похода на 
жизнь, был затянут. По-наше
му мнению, на конференции 
была поставлена интерес
ная и важная проблема: 
инициатива комсомольской ор
ганизации и искусство выше
стоящего комитета комсомола 
быстро оценить ее значение, 
поддержать. Силы, которые 
ушли на то, чтобы утвердить 
право инициативы на жизнь, 
должны быть сэкономлены до 
минимума, их лучше сохра
нить для дела, связанного с 
развитием самого похода.

Здесь Же на конферен
ции говорилось и о том, поче
му оргпериоды ряда интерес
ных комсомольских дел не
померно затянуты. Оказывает
ся, что в плане городской ор

ганизации нет свободного ме
ста. Инициатива предполагает
ся только для тех мероприя
тий, которые планируются за
ранее. То, что рождается не
ожиданно, долгое время ос
тается беспризорным. То есть 
инициатива не планируется. 
Городской комитет комсомола 
наметил на год 40 вопросов 
для рассмотрения на бюро, 12 
пленумов. Такая серьезная до
бавка, как поход, существенно 
меняла планы горкома. В свя
зи с этим возникает довольно 
важный для практики комсо
мольских организаций момент. 
Когда начинался Ленинский 
зачет, развитие трудовой и 
общественной активности мы 
ставили как одну из важней
ших задач. Более того, мы до
бились немалых успехов. Но 
один момент до конца еще не 
продуман. Что делать с ини
циативой? Как использовать ее 
с максимальным успехом, от
дачей, по каким критериям ее 
оценивать, на каких уровнях 
реализовать?

Говоря о новом и любви к 
новому, оглянемся назад. Если 
систематизировать критические 
замечания, высказанные на 
конференции, то они явно де
лятся на две группы. Первая: 
почему новое не оперативно 
поддерживается? Вторая: по
чему недостаточно эффектив
но используется старое? К 
старому отнесли то, что хуже 
стал работать «Комсомольский 
прожектор». Недостаточно 
развивается соревнование сре
ди таких групп комсомольских 
организаций, как транспорт
ные, строительные. Почему 
мало проводится трудовых 
турниров по профессиям об
щегородского масштаба? Как 
видите, соблюсти верное со
отношение между старым и 
новым нелегко. В докладе ре
визионной комиссии, выступле
нии первого секретаря Сверд
ловского обкома комсомола 
Е. Кондратьева приводились 
факты серьезных упущений в 
учете комсомольцев, наруше
ния норм внутрисоюзной жиз
ни. В выступлении первого 

секретаря Свердловского гор
кома партии Г. А. Студенка 
приводились интересные фак
ты о том, что на ряде пред
приятий очень много говорят 
о походе, приводят цифры, а 
посмотришь на показатели 

роста производительности 
труда, планы внедрения но
вой техники. — роста не ви
дишь. В каких же показате
лях тогда реализуется эконо
мический эффект похода?

То, что мы концентрируем в 
своем отчете проблемы, со
всем не значит, что мы хотим 
представить работу город
ской комсомольской органи
зации, как сплошные нере-

КОЭФФИЦИЕНТ
информации

шенные проблемы. Но нам 
кажется, что отчетно-выбор
ная конференция была силь
на своей остротой, проблем
ностью поднимаемых вопросов. 
Вот почему на них мы и ре
шили остановить внимание.

На конференции правиль
но был поставлен вопрос о 
соотношении задач комсо

мольских комитетов разных 
рангов—город, район, пред
приятие. Отличие райкома, 
горкома от первичных органи
заций должно заключаться в 
том, что вышестоящим ком
сомольским организациям 
надлежит больше заниматься 
методическими вопросами ор
ганизации комсомольской ра
боты. О некоторых пробле
мах в связи с этим говорил 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Уралмашзавода Л. Чибизов.

После того, как поход по
лучил права гражданства, го-

низационный механизм, с по
мощью которого будут пре
творяться в жизнь какие-то 
начинания.

• Искусство аналитической ра
боты комсомола — залог 
успехов.

Об этом же говорил в 
своем выступлении первый 
секретарь Ленинского райко
ма комсомола В. Паздников.

Ленинский райком выходит 
с интересным предложением— 
включить в Устав ВЛКСМ по
ложения об обязательной ат
тестации каждого комсомоль
ца. Но для этого надо как 
можно быстрее определить 
порядок аттестации. В Ленин
ском районе наколтйн инте
ресный опыт, есть он и в 
других районах. Но единства 
взглядов на порядок аттеста
ции нет. Разве не пример 
этому то, что незадолго до 
окончания четвертого перио

да зачета на трибуну конфе
ренции еще выносится воп

рос о том, где аттестовать 
выборного комсомольского ра
ботника — в своей первичной 
организации или комиссии из 
членов.райкома?

Почему возник этот вопрос, 
понятно. Он связан с отсут
ствием оперативной методи
ческой помощи.

Как иногда идет выработка 
положений о тех или иных 
починах, походах и т.) д.? Ин
структор райкома или горко
ма запирает дверь на ключ и 
сочиняет. Процесс утвержде
ния длится недолго, затем 
массовый тираж рекоменда
ций. Казалось бы, это та са
мая методическая оператив
ность, за которую ратовали 
участники конференции. И 
все же она должна строиться 
на несколько иных основах— 
на доверии к комсомольскому

родскои комитет 
составил условия 
ния. В них было 
лей. Некоторые

комсомола 
соревнова- 

30 показате- 
из них не

возможно было применить
для
большой 
тий. Если

анализа
группы
на

приятиях всем 
сти поход, то 
приятиях, на 
строительстве

деятельности
I предприя-

крупных пред
понятно, как ве
на мелких пред- 

транспорте, в 
и сейчас мно-

го неясного. Кто же должен 
был разработать методиче
ские основы похода для всех
групп 
заций, 
дежи?

комсомольских органи- 
всех категорий моло-

Этим вопросом была по
ставлена очень актуальная 
проблема комсомольской ра
боты.

Осуществляя те или иные 
задачи комсомола, пропаган

дируя новые формы, надо 
ясно представлять, как это 
будет происходить на разных 
этапах комсомольской работы 
в различных организациях, 
какие наиболее типичные 
трудности встречаются, как 
их решать. Не менее важно 
ясно представлять, какими 
критериями будет измеряться 
эффект работы, довести эти 
критерии до совершенства.
Очень важно настроить орга-

На снимках Л. БАРАНОВА: Льется песня (снимок вверху спра
ва); в зале во время конференции; в перерыве делегаты обмени
ваются мнениями (нижний снимок). t

активу. Понятно, что это труд
нее, чем запереться на день 
и «сотворить» инструкцию.

Вот еще один важный воп
рос. Как добиться максималь
ной коллегиальности и опе
ративности в разрешении по
стоянно возникающих комсо
мольских проблем?

Вопросы коммунистического 
воспитания молодежи по ка
тегориям подробно обсужда
лись на конференции. При
чем важно было то, что раз
говор вели не вообще о вос
питании, а о каких-то очень 
интересных, трудных и кон
кретных проблемах. Выступив
шие в прениях делегаты в 
небольшой, ограниченный рег
ламентом срок не пытались 
охватить, так сказать, в це
лом все мероприятия, про
водимые организацией. Почти 
каждое выступление приковы
вало внимание проблемой. 
Главная сфера деятельности, 
например, школьных комите
тов ВЛКСМ — учеба. Это пра
вильно. Но нельзя забывать и 
о том, что одног® образова
ния недостаточно, чтобы счи
тать себя членом общества. 
Но предположим далее, что 
выпускник школы — отлич
ник, прекрасный человек, что 
все эти качества привила ему 
школа — педагоги, комсомол. 

, Есть ли уверенность, что пер
вые самостоятельные шаги 
вчерашнего десятиклассника 

будут интересными и нужны
ми, а главное — будет ли эта 
новая жизнь давать удовлетво^ 
рение самому молодому че
ловеку?

Словом, речь шла о том, 
чтобы работа школьных коми
тетов ВЛКСМ, все их меро
приятия имели перспективу, 
чтобы комсомольцы знали, к 
чему стремится каждый член 
коллектива, какие добрые 
планы и надежды живут в 
душе, чем займется завтраш
ний выпускник в первые ме
сяцы и годы своей самостоя
тельной жизни, насколько

мечты соответствуют его воз
можностям, как эти возмож
ности развивались в школе. 
Пока это проблема. Но одно 
из конкретных решений ее —> 
техническое творчество школь
ников как основная часть 
профессиональной ориента

ции молодежи. К сожалению, 
не многие комитеты ВЛКСМ 
школ города занимаются эти
ми важными вопросами,

В выступлении секретаря 
комитета ВЛКСМ УПИ А. Кру- 
жалова говорилось об учебе 
студентов, о количестве и ка
честве их знаний. Но не мень
ший интерес вызвала орга
низация политического обра
зования будущих молодых 
специалистов. В УПИ давно и 
успешно работает обществен
ный факультет политинформа
торов. Профессора, заве
дующие кафедрами, доцен
ты, аспиранты выступают пе
ред студентами с политиче
ской информацией по самым 
актуальным проблемам тео
рии и практики коммунисти
ческого строительства. Это 
очень хорошее, полезное 

дело. Но, как показал анализ, 
в Этих беседах говорится 
очень мало о таких вопро
сах, как выполнение народ
нохозяйственных планов пред
приятиями города и области? 
Темпы роста экономики? Ус
пехи и недостатки? Для мо
лодых специалистов знание 
этого, безусловно, необхо
димо,.

Подводя итоги конферен
ции, мы можем с уверенно
стью сказать, что во время 
ее работы все присутствую
щие получили почти макси
мум возможной информации 
по проблемам, разрешение 
которых сделает работу го
родской комсомольской орга
низации еще интересней, еще 
плодотворней.

Б. ТИМОФЕЕВ, 
С. ТРОИЦКИЙ.

I ЗАДАЧИ 
ПРОПАГАНДЫ

«Тезисы ЦК КПСС 
«К 100-летию со дня рож
дения Владимира Ильича 
Ленина» н задачи пар
тийной пропаганды» —■ 
этой теме было посвяще
но областное совещание- 
семинар идеологических 
работников, состоявшее
ся вчера в обкоме КПСС.

На совещании выступи
ли заведующий сектором I отдела пропаганды и аги
тации ЦК КПСС Н. С. 
Черных и член ЦК КПСС 
первый секретарь обкома I партии К. К. Николаев.

С докладом выступил 
секретарь обкома КПСС 
М. А. Сергеев. После до- 

■ клада развернулись пре- 
I ния.

Призыв 
к сплочению;

Песни, которые не кончаются
XXV Свердловскую город

скую отчетно-выборную ком
сомольскую конференцию 
от первой отделяют десят-
ки лет. Сменились поколе-
ния -делегатов. Да и вопро
сы, которые ставили и раз
бирали те, первые, давно ус
тупили место новым, техни
чески более сложным, хотя 
понятие сложности довольно 
относительно. Тогда, на 
заре Советской власти, 
было чертовски трудно. В не
отапливаемых, тесных по
мещениях те, первые деле
гаты, конечно же. мечтали

выйдет на трибуну делегат 
и начнет критиковать тор- 
ком за то, что слишком 
много по комсомольским 
путевкам отправлено моло
дых людей на строительст
во Беринговой • плотины меж
ду Чукоткой и Аляской, и

секретарь комитета 
этого предприятия, 
бул так и сказал,

ВЛКСМ
Джам- 

что при-

диции расположились ку-
рильщики. Кроме того,

в результате, скажет ора-
тор. от такой вот. из-

о том, 
ложим,

что будет, предпо- 
комсомольская

конференция. И в большом 
красивом зале соберется на-
рядная молодежь, и 
играть оркестр, а 
рывах симпатичные
ки в белых 
ях будут 
Мы ведь

будет, 
в пере- 
девуш-

бальных плать- 
танцевать... А? 

тоже сегодня
мечтаем. Вот откроется 50-я 
комсомольская конференция,

лишней щедрости не выпол
няются заявки на садово
дов в пустынях Кара-Кум, 
Гоби и Сахара.

Все может быть. Иной раз 
даже человеческая фантазия 
отстает от действительности, 
и потому мы немного завиду
ем будущим нашим коллегам- 
журналистам г- - пресс-цент-
ру следующих 
Но какие бы 
произошли, 
комсомольских

конференций.
изменения ии
две приметы 
форумов ос-

танутся навсегда 
и песни.

встречи

Джамбул Сазамбаев —- 
начальник цеха Свердлов
ского турбомоторного за
вода. В прошлом он —

ХАНОЙ. [ТАСС]. Орган 
ЦК ПТВ газета «Нян зан» и 
другие ханойские газеты 
опубликовали призывы по 
случаю 40-й годовщины соз
дания Партии трудящихся 
Вьетнама. Лозунг*! призы
вают партию, армию и на
род страны, «тесно спло
тившись вокруг Централь
ного Комитета партии и вы
полняя священное завеща
ние президента Хо Ши Ми
на, добиваться победы над 
американскими агрессора
ми, успешно строить со
циализм».

УДАРЫ
ПАТРИОТОВ

ХАНОЙ. (ТАСС). В 
первые дни января южно
вьетнамские патриоты на
несли серьезный урон 
американо - сайгой с к и м 
войскам в провинции Ку- 
ангиам. За период боев с 
4 по 10 января, передает 
агентство ВИА со ссыл
кой на агентство печати 
Освобождение, бойцы На
родных вооруженных сил 
освобождения вывели из 
строя более 740 солдат и 
офицеров противника, 
уничтожили 13 самолетов 
и 28 бронетранспортеров.

ПРОВОКАЦИЯ

НЕОФАШИСТОВ

шел па конференцию, что
бы (плюс ко всему) встре
титься со «старичками»— 
бывшими комсомольскими 
работниками, своими прия
телями. Многце из них тру
дятся сейчас на партийной, 
профсоюзной, хозяйственной 
работах. «Видимся, конеч
но, нечасто».

Первый перерыв. В фойе 
перед делегатами выступает 
ансамбль современного тан
ца «Аист» Дворца культу
ры железнодорожников под 
руководством Дмитрия Су- 
фидянова. Между прочим, 
Дмитрий вместе со своей 
женой Ольгой (она же — 
его ' партнерша) на II Все
российском конкурсе испол-

здесь продают новые книги.
И кроме того, здесь, ка-
жется, единственное место, 
где относительно тихо — 
удобное место для коротких 
шутливых интервью. Наш
гость 
как

из Нижнего Тагила,
выяснилось.

голову над одной
«ломает» 

не совсем
понятной формулировкой от-
четного 

«В 
зациях 
успехи,

доклада: 
пионерских 
достигнуты
HO &СТЬ и

недостатки...» Что 
значило? А?

органи- 
большие 
большие

бы это

Олег Шикеров —- секре-
тарь Орджоникидзевского

лое, умное, интересное вы
ступление. Делегаты дейст
вительно 
вскрывали

критиковали, 
серьезные набо-

левшие проблемы, предла
гали свои решения этих про-
блем, свои 
раздумья.

А затем
И новые

анализы. свои

новый 
песни,

перерыв. 
танцы,

РИМ. (ТАСС). Новую 
провокацию совершили 
итальянские неофашисты, 
на этот раз в городе Аку- 
илла (область Абруцци). 
Опи напали на одну из 
местных секций итальян
ской Компартии и совер
шили поджог, причинив 
материальный ущерб.

Федерация ИКП горо
да Акуилла опубликовала 
заявление, в котором при
звала рабочих и предста
вителей всех левых поли
тических сил быть бди
тельными перед лицом 
новых возможных прово
каций неофашистов.

смешные истории.
На втором этаже развеше-

ны листки «БОКСа»? Да... 
Критика не в бровь, а в 
глаз. На то она и городская 
комсомольская конференция.

нителей современного 
ца получили дипломы I 
пени.

Итак, в зале звучат

тан- 
сте-

ком
сомольские песни. В фойе
на втором этаже танцы.
А на первом этаже по тра-

райкома ВЛКСМ:
— Волнуюсь.
— Почему?
— Выступать готовлюсь.
— Ну и что?
— Критиковать буду.
— А... .
Потом мы слушали речь 

Олега. Это было очень зре-

Мы верим, что время ме
няет вопросы, которые об
суждает на своем форуме 
молодежь. Меняются залы. 
Меняются прически и костю
мы делегатов. Быть может, 
чуточку меняются песни. Но 
остаются встречи. Не умира
ют шутки. И живет молодой 
горячий энтузиазм, и муд
рая серьезность, и принци
пиальность в разрешении 
самых сложных проблем и

РОСТДОРОГОВИЗНЫ
ВАШИНГТОН. (ТАСС). 

1969 год был годом небы
валого резкого роста до
роговизны в Соединенных 
Штатах. Бюро трудовой 
статистики опубликовало 
вчера данные, согласно ко
торым индекс стоимости 
жизни в целом за прош
лый год увеличился на 6,1 
процента, что является ре
кордные ростом дорого
визны за последние 18 лет.

вопросов 
жизни.

комсомольской
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НАШ 
«УНИВЕРСИТЕТ 
ЛЕНИНИЗМА» БИТВЫ
УМ И СЕРДЦЕ

«...Мысль горда, и Человек ей дорог, — 
она вступает в злую битву с ложью, и по
ле битвы — сердце Человека». Эти слова 
принадлежат Максиму Горькому. Для Be-
ликого писателя-гуманиста мысль оли-
цетворение истины. Истина и ложь несов
местимы, их невозможно примирить, как 
невозможно примирить человека, отстаи
вающего верный взгляд на мир, с челове
ком, преднамеренно искажающим факты. 
Борьба с ложью — борьба за человека, 
именно ум и сердце человека здесь «поле 
битвы». И битва достигает невиданного 
напряжения, если за истиной и ложью 
стоят не просто отдельные люди, а боль
шие общественные .группы, общественные 
классы или системы государств с диамет
рально противоположным общественным 
устройством.

Будущее человечества за социализ-
мом и коммунизмом. Опыт истории неос
поримо подтверждает истинность учения 
Маркса и Ленина. Но тот же историче
ский опыт свидетельствует, что реакцио
неры далеко не безучастны к прогрес
сивным общественным изменениям. Импе
риалисты — главные враги трудящихся — 
не прекращали и не прекращают своих 
попыток остановить ход истории. В борь
бе против социализма, всех революцион
ных сил современности империалистиче
ская буржуазия использует разнообраз
ные средства^ Ныне, когда Советский Со
юз и другие социалистические страны 
обладают огромной экономической, обо
ронной мощью, антикоммунисты обраща
ют особое внимание на идеологический 
фактор. Идеологическая обработка насе
ления буржуазного мира, идеологические 
диверсии против социалистических стран и
стран «третьего» мира повседневный
элемент в деятельности империалистиче-
ских государств, 
с коммунизмом,

«Мировое соревнование
откровенничает аме-

риканский специалист по ведению идео
логической и психологической 
Д. Вильгельм, — является, в 
счете, борьбой за умы и сердца 
битвой теорий и доктрин». С

войны 
конечном 

люде'й, 
помощью

идейного развращения народа хотели бы 
империалисты остановить ход истории, с 
помощью идеологических диверсий против 
социалистических стран хотели бы они 
убедить людей в преимуществах капита
лизма перед социализмом. «Специалисты 
по коммунизму», осевшие в многочислен
ных антикоммунистических центрах США, 
ФРГ и других стран Запада, обращают 
особое внимание на молодежь. Организа
торы и исполнители идеологических
диверсий против стран социализма 
мендуют учитывать тот файт, что 
половины населения современного 
составляет молодежь в возрасте

реко- 
около
мира 

до 25
лет, что юноши и девушки социалистиче
ских стран не имеют столь богатого рево
люционного’ опыта, опыта классовой борь
бы, какой имеют старшие поколения.

Интересы империалистической бур
жуазии враждебны интересам рабочего 
класса и интересам абсолютного большин
ства населения мира. А ведь именно клас
совые интересы определяют суть идеоло
гии, мировоззренческий дух различного 
рода теорий, духовных образований, отра
жающих .общественные отношения. В 
соответствии с принципом партийности 
В. Й. Ленин требовал «за любыми нрав
ственными, религиозными, политическими, 
социальными фразами, заявлениями, обе-
гцаниями разыскивать интересы тех 
иных классов» (Поли. собр. Соч., т.

или
23.

стр. 47). Поскольку интересы современ
ной буржуазии по всей линии враждебны 
общественному прогрессу, буржуазная 
партийность, как сознательное выражение 
классовых интересов, предопределяет ис-. 
кажение истины в идеологических вопро-
сах. Нам ни на минуту нельзя 
предупреждение В. И. Ленина: 
идейное влияние буржуазии на

забывать 
«Когда 

рабочих
падает, подрывается, слабеет, буржуазия 
везде и всегда прибегала и будет прибе
гать к самой отчаянной лжи и клевете» 
(Поли. собр. Соч., т. 25, стр. 352).

Цели внутренней и внешней политики 
■империалистической буржуазии заставляют . 
.ее идеологов создавать концепции, ничего 
общего не имеющие с истиной. Для рыца
рей антикоммунизма важн^ выгода, важен 
политический капитал, нажить который 
противникам общественного прогресса без 
помощи лжи невозможно. Что дело обсто
ит именно так, можно убедиться, позйако-

мившись, например, с содержанием свое
образного учебного пособия «Психологи
ческая война», автор которого П. Лайн- 
барджер, профессор Вашингтонской школы 
.международных исследований. «Пропаган
да ведется с определенной целью, именно 
цель делает материал пропагандой, а не 
его правдивость или неправдивость...»

Нападки на марксистско - ленинское 
учение особенно усилились в канун 100- 
летия со дня рождения Владимира Ильича 
Ленина. Иного отношения к пролетарской 
идеологии у врагов трудящихся не может 
и быть. Учение Маркса и Ленина всесиль
но, потому что оно верно, потому что оно 
выражает интересы, трудящихся, абсолют
ного большинства населения земного ша
ра. Интересы рабочего класса, совпадаю
щие с требованиями общественного про
гресса, требуют истины и только истины в 
социальных вопросах. Подлинную науку об 
обществе создали Маркс и Энгельс. В. И. 
Ленин обогатил ее новыми выводами и 
возглавил практическую борьбу трудящих
ся за воплощение теории в жизнь. «Ле
нин дал ответы на самые актуальные во
просы, поставленные ходом исторического
развития, говорится в Тезисах ЦК
КПСС «К 100-летию со дня рождение 
Владимира Ильича Ленина», — всесто
ронне развил ' теорию социалистической ре
волюции и строительства коммунистическо
го общества, рооружил российское, все 
международное революционное движение 
научно обоснованной стратегией и такти
кой, возглавил борьбу рабочего класса за 
претворение идеалов социализма в жизнь».

Не будет преувеличением сказать, что 
ныне главной заботой фальсификаторов 
пролетарской идеологии является искаже
ние именно ленинских идей, ленинского 
этапа развития марксизма. Было бы оши
бочным не замечать, что антикоммунисты 
учитывают дух времени, возрастающее 
влияние учения Маркса—Ленина во всем 
мире. Они ищут более «тонкие» приемы 
искажения марксизма - ленинизма. Среди 
такого рода приемов на первое место вы
шел поиск мнимых противоречий между 
Марксом и Лениным.

Фальсификация учения Маркса и Лени
на нужна буржуазным идеологам для из
вращения социалистического и коммуни
стического строительства, дискредитации 
всего революционного движения современ
ности. Особенно, активны антикоммунисты 
и следующие за ними разного рода оппор
тунисты в изображении ленинизма в виде 
«русского явления», пригодного для одной 
страны. На что рассчитывают враги ра
бочего ^класса, видно, скажем, из материа
лов, содержащихся в коллективно создан
ном антикоммунистическом пасквиле «Бу
дущее коммунистического общества», вы
пущенном несколько лет назад в США. 
«Применение каждой коммунистической 
партией общих принципов марксизма-лени
низма к собственным национальным усло
виям должно привести к «националисти-
ческим уклонам», откровенничает один
из авторов сборника Д. Загориа. Подмена 
интернационального учения Маркса — Ле
нина националистическими теориями — 
вот куда целят антикоммунисты. Странно, 
но факт, что буржуазные идеологи оказы
ваются ныне большими радетелями по час
ти... творческого применения марксизма- 
ленинизма к национальным условиям тех 
или иных стран. На поверку любой вари
ант «национальной интерпретации» марк
сизма - ленинизма оказывается замаскиро
ванным вариантом буржуазной точки зре
ния. Как раз разговорами о «национальной 
модели социализма», «национальном марк
сизме» прикрывали свои действия антисо
циалистические и правооппортунистические 
элементы в ЧССР.

«Марксизм-ленинизм — великое интер
национальное ученце. подчеркивается 
в Тезисах ЦК КПСС «К 100-летию со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина».— 
Любые попытки подорвать единство марк
сизма-ленинизма, искуственно расчле-
нить 
или 
но 
пов

его на различные национальные
репиональные «варианты» 
заканчиваются ревизией 
революционного учения

неизмен- 
принци- 

рабочего
класса. Это учение едино по своей природе 
и является достоянием всех коммунистов, 
всех революционных рабочих, всех трудя
щихся».

К. ЛЮБУТИН, 
кандидат философских 

наук, доцент Уральского 
госуниверситета им. А. М. Горького.

ал Ы ПРИЕХАЛИ на тур- 
Irl базу в середине дня, а 

автобусы с участниками семи
нара отправились сюда еще 
утром. Спросили в конторе:

— Где тут у вас артисты 
разместились?

— Да вон они все, лыжи по
лучают.

Действительно, артисты тол
пились у склада спортивного 
инвентаря, тут же надевали 
лыжи, и — снег хрустит ' п°д 
полозьями, сосны сами летят 
навстречу, воздух звенящий и 
упругий, а что мороз — это 
ерунда...

Но — по порядку. На тур
базе на станции Хрустальная 
собрались молодые актеры и 
секретари комсомольских орга
низаций театров Свердловска 
и области. Этот трехдневный 
семинар проводил обком ком
сомола совместно со Сверд
ловским отделением , ВТО. 
Съехалась театральная моло
дежь из Нижнего Тагила, Ир
бита, Серова, Каменска-Ураль- 
ского, свердловских театров: 
драматического, музыкальной 
комедии, ТЮЗа, кукольного,

ТРИ ДНЯ НА ХРУСТАЛЬНОЙ
гости из Перми и Челябинска.

Только что закончился один 
из самых, пожалуй, напряжен
ных периодов в работе всех 
театров — школьные канику
лы. Два, а то и три спектакля 
в день — две недели, до отка
за заполненные работой, тре
бующие максимальной затра
ты сил, творческой энергии... 
Поэтому устроители семинара 
позаботились не только об ор
ганизации профессиональной 
учебы, но и об отдыхе, спор
тивных мероприятиях. Поэто
му' и мы, приехав на базу, по
пали, прежде всего, на лыж
ную вылазку...

После «снежного марша» —■ 
обед, а затем в зале главно
го корпуса турбазы состоялось 
официальное открытие семи
нара. Методист Свердловского 
отделения ВТО А. Кернер 
представила аудитории тех,

кто будет вести занятия, чи
тать лекции.

Здесь же И. П. Владимиров 
в своей вступительной бесе
де «Время — художник — 
жизнь» поделился с творческой 
молодежью своими мыслями 
о позиции молодого актера в 
искусстве, о работе режиссера 
в сегодняшнем театре, о под
боре репертуара и современ
ном прочтении классики...

И завершила первый день 
на Хрустальной беседа И. Э. 
Коха «О пластической вырази
тельности актера».

Главное на семинаре — 
это, конечно, учеба. И она 
особенно интересна, полез
на и увлекательна. когда 
занятия по мастерству актера 
ведет главный режиссер теат
ра имени Ленсовета, заслужен
ный деятель искусств РСФСР 
И. Владимиров, сценическим 
движением с молодежью за
нимается профессор И. Кох, 
беседы об искусстве, о граж
данственности актера ведет 
театральный критик, кандидат 
искусствоведения М. Любо
мудров. Все они приехали спе

циально на семинар из Ленин
града.

Занимались по группам, по
том собирались все вместе на 
лекции. Театровед Л. Немчен
ко прочитала лекцию «Реали
стические традиции русской 
театральной школы», препода
ватель философии В. Корку
нов — «Ленин и молодежь».

Около пятидесяти молодых 
актеров съехались на семинар. 
Многие из них были незнако
мы между собой, не видели 
друг друга на сцене. А здесь 
вместе занимались, слушали 
лекции, ходили на лыжах. И 
перезнакомились, и подружи
лись. Много говорили о теат
ре, спорили, делились мысля
ми о пьесах, спектаклях, о 
ролях сыгранных и несыгран
ных... Устроили огонек «Мы в 
искусстве» — тут уж каждый 
старался выступить как можно 
лучше, показать все, на что он 
способен, ведь коллеги — 
очень взыскательная публика. 
И волновались ребята, пожа
луй, не меньше, чем перед от
ветственным спектаклем в те
атре.

Три дня занятий, три дня 
отдыха, три дня общения. За
нятия по мастерству и сцени
ческому движению дали мо.ю- 
дым артистам практические 
навыки, которые очень приго
дятся в работе над ролями, 
лекции — теоретические зна
ния. без которых трудно сей
час в театре, часы отдыха — 
необходимый заряд бодрости 
и энергии: ведь впереди ответ
ственные спектакли юбилейно
го года. Семинар молодых 
актеров явился для них хоро
шей школой мастерства, свел 
и подружил ■ «костяк» теат
ральной молодежи области, 
стал творческой зарядкой для 
предстоящей работы.

...А когда мы уезжали с 
Хрустальной (еще до оконча
ния семинара), нам, право же, 
никто не завидовал, что едем 
мы в город, покидая уютные 
корпуса турбазы, и сосновый 
лес, и снег, разлинованный 
лыжнями, и интересных, весе
лых ребят — участников се
минара...

В. БОРИСОВА.

Учеба особенно интересна, полезна и увлекательна, 
когда занятия по мастерству актера ведет главный ре
жиссер театра имени Ленсовета, заслуженный деятель 
искусств И. Владимиров (снимок вверху).

С интересом слушают участники семинара лекцию те
атроведа Л. Немченко «Реалистические традиции русской 
театральной школы» (снимок внизу).

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

ЕСТЬ ПРОБЛЕМЫ
И У НАС ЧИТАТЕЛЬ НЕ ОСТАЛСЯ РАВНОДУШНЫМ

Статья 
кованная

«Организация инициативы», опубли- 
в газете «На смену!» 3 декабря 1969

года, вызвала у нас интерес и обсуждалась на 
заводе представителями БРИЗа, бюро техни
ческой информации, ВОИР и комсомольской 
организации.

Поднятые авторами некоторые проблемы 
рационализации существуют и у нас. Одни из 
них решены, и немного хотелось бы сказать, 
как именно.

В прошлые годы на нашем заводе тоже не
допустимо долго рассматривались отдельные 
рацпредложения в некоторых службах и от
делах. И основными причинами были такие: 
недостаточная требовательность руководите
лей служб и отделов к специалистам, решаю
щим судьбу предложения, необоснованное де
ление научно-технических задач, 
шает завод, на первостепенные и 
ные, на «наши» и «дядины», то, 
ские.

Такое положение заставило нас 
заводе ряд массовых проверок.

которые ре- 
второстепен- 
есть бризов-

провести на 
з именно —

по состоянию внедрения рацпредложений и 
изобретений. Результатом их был специаль
ный приказ директора завода, в котором о* 
мечались недостатки, были намечены сроки 
их устранения.

На нашем заводе так же, как и на Уралэлек- 
тротяжмаше, велик процент внедрения пред
ложений, поданных инженерно-техническими 
работниками, и очень немного предложений 
поступает от молодых рабочих. Причина этой 
проблемы, мы считаем, не в том, что у инже
нера больше контактов с бризовцами или 
больше времени на решение предложения, а
в том, что решающим фактором
«живых» предлох<ений 
опыт.

Для решения этой

являются

проблемы,

По праву носит высокое зва
ние имени 50-летия , ВЛКСМ 
бригада токарей по резине, 
где комсоргом в цехе формо
вой техники Лидия Хохлова. 
На заводе резиновых тех
нических изделий эту брига
ду считают лучшей ком- 
сомольско-молодежной. Сей
час дружный коллектив рабо
тает в счет апреля 1970 года.

На снимке: токарь по рези
не Нина Обвинцева, комсорг 
цеха Лидия Хохлова, токарь 
Александра Нужина.

Снимок Л. БАРАНОВА

ТВОРИ, ВЫДУМЫВАЙ, ПРОБУЙ!
На днях подведены итоги 

выставки технического твое* 
чества молодежи области, ко
торая проводилась в Доме 
техники. Эта выставка была 
большим событием в жизни 
молодежи, включившейся в 
поход за овладение современ
ными научно-техническими 
знаниями. В ней проявились 
заинтересованность молодых 
рабочих в своем труде, твор
ческий подход к работе, 
стремление улучшить произ
водство, поставить его на сов
ременный уровень.

На выставку было представ

лено 350 работ из Свердлов
ска и других городов обла
сти. Ее посетили 2 500 чело
век, было проведено более 
30 коллективных экскурсий.

Четыре работы из представ
ленных на выставку были от
мечены первыми премиями. 
Их вручили сотрудникам 
научно-исследовательского ин
ститута горного дела А. Н. Пав
лову и М. М. Конореву, со
трудника^ Всесоюзного науч
но-исследовательского инсти» 
тута асбестовой промышлен
ности Э. Л. Плюхину, И. Ф. 
Савину и В. А. Тумашовой, со

трудникам НИИтяжмаш Е. Г. 
Зиновьеву, П. Панюшеву, Ю. 
Леонидовой, А. Протасовой 
и др. .

15 работ были отмечены вто
рыми премиями, 14 — поощ
рительными дипломами. Более 
тридцати работ комиссия со
чла возможным отправить на 
ВДНХ.

На торжественном заседа
нии, посвященном подведению 
итогов выставки, выступили 
секретарь обкома комсомола 
Юрий Томашев, секретарь об
ластного общества ВОИР Лев 
Петрович Протасов, молодые

рабочие, студенты вузов, тех
никумов и училищ. Они отме
чали большое пропагандист
ское значение выставки, 
подъем, с которым молодежь 
области включилась в поход 
за овладение современными 
научно-техническими знания
ми, необходимость чаще про
водить такие выставки, кото» 
рые демонстрируют повыше
ние интереса молодежи к 
творчеству.

Большинство работ, пред
ставленных на выставку, осно
ваны на глубоком понимании 
задач и достижений современ
ной науки и техники.

О. БОГУСЛАВСКАЯ.

в подаче 
знания и

по нашему

РУКУ, СЕЛО! СОЮЗ СЕРПА 
И МОЛОТА

С 1966 года 
мышловский 
Собственно, у

мнению, нужно шире разъяснять значение 
рационализации и изобретательства, требо
вать от руководителей цехов, отделов и об
щественных организаций заниматься вопро
сами рационализации, подготовкой кадров на 
заводе.

Предложение элентротяжмашевцев о создг« 
нии «фирмы внедрения» для многих не 
ново. Например, на Горьковском авто-
заводе более 
риментальная 
рабатывает, 
изобретения и 
тисе более 50

десяти лет 
база БРИЗа, 

изготавливает

действует экспс- 
которая раз- 

и испытывает
рацпредложения. У нее 
единиц оборудования

нято на работе 47 человек ИТР
Подобная экспериментальная
имеется 
комбинате

на Алапаевском
и многих

страны. Однако, на наш

ак- 
за-

и рабочих, 
лаборатория

металлургическом
других предприятиях 

। взгляд, такие базы
или фирмы на обеспечат решения всех проб
лем в рационализации—-все равно изучением, 
а следовательно, продвижением их должен 
заниматься широкий круг специалистов с уз
кой специализацией произгодства. А внедре
ние большого количества предложений потре
бует отвгечен’-’л различных типлч гт, 
приспособлений и установок, чего не будет

Наконец, о помощи
БРИЗу. На многих

завода комсомолу и
предприятиях БРИЗ

ставляет смету затрат, в которых предусмот
рены статьи расходов
работку чертежей,

на консультации,
внедрение. Такие

I, раз- 
сметы

составляются на нашем заводе и вполне уст
раивают нас

Ю. АБРАМОВ, 
исполняющий обязанности 

главного инженера Алапаевского 
станкостроительного завода.

шефствует над совхозом «Захаоовский» (Кя- 
район) свердловский трест Стройдеталь-70. 

. совхоза не один шеф, а три: сам трест и его 
заводы — железобетонных изделий № 1 и ремонтно-механи
ческий. Такой могучий союз плюс помощь других заводов 
треста, расположенных в Свердловске и за его пределами, 
позволили в короткое время возвести пять двухквартирных 
домов, зерноток производительностью 32 тонны зерна в
смену, завершить строительство других объектов.

Так идет искони, освободилась стройка от «лесов», вспых
нули светлячки электрических лампочек, и общей радостью 
наполняются, сердца мастеров и тех, для кого они старались. 
Но особенно памятным для городских строителей был день, 
когда они в торжественной обстановке вручали захаровцам 
огромный символический ключ от здания клуба. Тут. говоря 
словами известной, песни, радовались все — «и старики, и 
молодежь». Еще бы: 330 мест в светлом просторном зале — 
давнишняя мечта сельчан!

Начался новый год, и. строители вновь составляют планы, 
намечают сроки завоза необходимых материалов, готовят тех-
нику, инструменты, прикидывают, когда и
на село своих рабочих.

Руководит всей этой работой главный 
Н. А. Биевец. Он, можно сказать, дважды 
вых, инженер, во-вторых, председатель 
помощи. Опытный строитель, организатор, 
ляет работу всех, кто причастен к делу 
совхозу.

СКОЛЬКО послать

инженер 
главный:

треста 
во-пеп-

совета шефской 
он умело направ- 

помощи далекому

Хотя слова «договор» и «дружба» не одного корня, но грам
матика в данном случае не будет в обиде, если мы, вопреки
ее законам, все же скажем*
ния. Договорились

они родственного происхожде-
значит, ударили по рукам. Доужба? Да.

И во имя нее уже сейчас по снежному тракту, «по рельсам 
чугунным» из города помчатся в сторону подшефного совхо
за грузовики, составы, груженные металлом, железобетоном, 
различным оборудованием, приспособлениями...

Объем строительно-монтажных работ, которые предстоит
выполнить тресту в этом году по договору. немалый. Все
объекты придется начинать, как говорится, с «нуля»: с рас
чистки плошапки.

Закончит 1970 год свою рабочую вахту, и, подводя его ито
ги, можно будет сказать: еще более прочным стал союз горо
жан и тружеников села. Результатом их совместных усилий 
будут новый коровник на 200 голов, новый птичник, карто
фелехранилище на тысячу тонн, новый цех машинно-трактор
ной мастерской, благоустроенные жилые дома.

В. ЕЛИСЕЕВ.
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Теорема учебного процесса
В статье Е, Чечета, которую мы публикуем сегодня, 

много интересных вопросов. Главная тема ее — как ак
тивизировать соревнование в учебном процессе — заста
вляет задуматься. Мы предлагаем председателям и чле
нам вузовских учебных комиссий, комсомольским акти
вистам, студентам, преподавателям — всем, кого интере
сует проблема повышения успеваемости студентов, вы
сказать свое мнение на страницах нашей газеты.

как поверхностно шло сорев
нование. Это приводит порой 
к субъективным оценкам и вы
водам.

В чем притягательность зре-
лищности спорта? Одна
причин результаты

из 
здесь

как на ладони: прыгнул выше
всех первое место, немно-

На электротехническом фа-
культете, например, 
ны данные текущей

вывеше- 
успевае-

мости студентов первого, вто
рого и третьего курсов по ре
зультатам аттестации. Пере
числены фамилии студентов, 
их аттестационные отметки. А 
какие группы лучшие, какие 
худшие — неизвестно. На теп
лоэнергетическом факультёте

Везде, где человек 
применить свои силы, 
способности, талант, — 
кает соревнование. У
Уральском

может 
разум, 
возни- 
нас, в

политёхническом
институте, соревнованием ох
вачены все стороны жизни. От
соревнования по 
быта студентов,до 
ния кафедр по 
учебного процесса, 
дов соревнований, 
смотров-конкурсов,

улучшению 
соревнова- 
улучшению 
Одних ви- 
различных 
олимпиад

насчитывается в УПИ около 
трех десятков.
♦ Все это хорошо. Но ведь
главное соревнование со-
ревнование по учебе — у нас 
идет не так, как хотелось бы. 
Пока преобладает формальная 
сторона дела. Итоги успевае
мости среди факультетов под
водятся после каждой сессии,
но ведь итоги это еще не
соревнование. Среди наших 
студентов нет еще самого духа 
соревнования. Студент, будь 
он отлично или посредственно 
успевающий, при подготовке к 
экзаменам меньше всего дума
ет о соревновании, о töm, ка
кой вклад он внесет в успех 
своей группы. Учеба — про
цесс коллективный, а вот от
чет за нее — индивидуаль
ный. Завалил студент экза
мен — его чаще всего встре
чают (по давней традиции) со
чувственные взгляды, обод
ряющие слова однокурсников. 
Такого студента зачастую боль
ше волнует вопрос о стипен
дии, нежели общественное 
мнение коллектива. Потому 
что настоящее общественное 
мнение в большинстве групп 
отсутствует. Одна из причин:

«голова» таких групп — старо
ста, комсорг, профорг — сами 
сдают сессию не блестяще. О 
каком уж тут учебном автори
тете можно говорить.

То, что у нас нет еще на
стоящего действенного сорев
нования по учебе, связано, на
мой взгляд, недооценкой
его, с бытующим мнением, что 
соревнование по учебе еще не 
отражает главной задачи ву
зов — подготовки высокоидей
ных, активных и квалифициро
ванных специалистов.

Но от чего зависит качест
во подготовки специалистов? 
Прежде всего от улучшения 
учебного процесса, от повыше
ния квалификации научных 
работников и преподавателей, 
от систематической заботы о 
новом пополнении и, наконец, 
от индивидуальных способно
стей каждого. Как сами сту
денты могут бороться за по
вышение качества подготовки 
специалистов? Естественно, в 
основном, только путем повы* 
шения успеваемости.

Соревнование на лучшую 
группу курса не является пока 
массовым. Действительно, по
пасть в пятерку лучших из 
429 групп невероятно трудно. 
Вот почему средние и слабые 
группы, курсы, даже факуль
теты иногда заранее отказыва
ются от борьбы. Если прове
сти параллель с футбольным 
чемпионатом, то заведомые 
аутсайдеры уже привыкли к 
своей роли, а потому без боя

го хуже — второе и т. д. Не 
нужно специального жюри, 
нужен судья для фиксирования 
результатов, которые при этом 
сразу объявляют. Представьте, 
что они будут объявлены че
рез несколько дней после 
спортивного состязания. Кого 
тогда они будут волновать?

Какой же показатель наибо
лее полно будет отвечать тре
бованиям простоты и опера
тивности вывода? Существую-

названы лучшая 
группы. Но зато о 
распределились 
места, — ни слова.

На механическом

и худшая 
том, как 
остальные

факульте-
те определены места всех 
групп, помещены на стенде 
данные аттестации. Но внима
ния они не привлекают, пото
му что отпечатаны на машин
ке на маленьком листе бума
ги.

Гласность и сравнимость ре
зультатов соревнования по ус-
певаемости должны быть по-

щий показатель процент
чистой сдачи — здесь не под
ходит, так как он не учитывает 
не только количества четверок 
и пятерок, но и даже общего 
числа «завалов». Мне кажется, 
наиболее приемлемым показа
телем является средний балл 
успеваемости группы, курса, 
факультета, института.

В. И. Ленин в первоначаль
ном варианте статьи «Очеред
ные задачи Советской власти» 
отмечает ^ри важнейших усло
вия социалистического сорев-

стоянными. Помочь этому мо
жет введение промежуточных 
учебных аттестаций. В этом 
случае на стенде должны по
мещаться не только резуль
таты последней сессии, но и 
месячные итоги. То есть воз
можен своеобразный график 
успеваемости группы. Измене-
ния среднего 
курса будут 
об улучшении

балла группы, 
сигнализировать 

или ухудше-

нования. Применительно
учебе это выглядит так: пер-
вое «обеспечить
которая давала бы 
ность всем» группам,

гласность, 
возмож- 
курсам,

НИИ 
работы,

учебно воспитательной
быстрее по-

зволяют обнаружить причины 
изменений.

В учебной комиссии физи-
ко-технического 
родилась мысль

факультета 
завести на

отдают очки. А 
итогов? Здесь 
слово за жюри, 
из тех, кто дает

подведение 
по традиции 

А ведь многие 
оценку, знают,

факультетам знакомиться с об
щим состоянием успеваемости 
в институте.

Второе — обеспечить «срав
нимость результатов» успева
емости групп, курсов, факуль
тетов. Как это сделать? На фа
культете можно оформить 
специальный стенд, на кото
ром нашла бы отражение ус
певаемость ч^Ьез средний 
балл (обязательно единый для 
всех показатель!) групп, кур
сов, факультетов института.

каждую группу карточки, где 
бы в течение пяти лет отмеча
лась ее успеваемость. Сопо-
ставление 
карточек

таких «визитных»
позволит учебной

комиссии вести планомерную, 
научную работу по повыше
нию успеваемости студентов. 

. Это и есть третье условие со
ревнования, которое было 
сформулировано В. И Лениным 
так: «Обеспечить, в-третьих,
возможность практического
повторения опыта, проделан
ного в одной общине, с други
ми общинами».

Е. ЧЕЧЕТ.
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мир сегодня] "сие™ юар хозяйнй“| Маршрутами
ЧАЮТ В МОЗАМБИКЕ
СМЕРТЕЙ В ПРЕДМЕСТЬЕ
ПАРИЖА

I Торгуют
чужим

j богатством
На днях в официальном бюллетене пор- 

Я тугальского правительства было опублико- 
|ваио сообщение о том, что колониальные 

власти Мозамбика предоставили одной из 
крупнейших горнорудных компаний Южно- 
Африканской Республики — «Иоганнесбург 
консолидейтед инвестмент компани лими- 

■ тед» — права на разведку и добычу полез- 
I ных ископаемых в долине реки Замбези, 
■ где, как полагают, находятся богатые зале- 
|жи ценных минералов.

Португальские колонизаторы давно уже 
отдали экономику Мозамбика на откуп ино
странным монополиям. С благословления 
Лиссабона здесь орудуют многочисленные 

I компании из США, Англии, ФРГ и других 
I стран Запада. В последнее время все воз- 
I растающую активность проявляют в Мозам- 
I бике южноафриканские монополии, чьи ка- 
в питаловложения достигли 6 миллионов

рандов. Ь грабеже природных богатств Мо
замбика принимают участие такие южноаф
риканские компании, как «Гроуп федерал 
мимбум» и «Саут банана корпорейшн», ка
питалы которых составляют значительную 
часть иностранных инвестиций @ этой стра
не. В прошлом году ЮАР, оттеснив Ан
глию, вышла на второе после Португалии 
место в торговле с Мозамбиком.

Предоставление концессии южноафри
канской компании — еще один факт, свиде
тельствующий о планомерном проникнове
нии монополий ЮАР в экономику порту
гальских колоний. Южноафриканские фи
нансовые круги стремятся получить доступ 
к ангольской нефти и алмазам, к углю и 
железной руде Мозамбика и тем самым 
расширить сферу действий своих капиталов 
от Лимпопо до Замбези.

Открывая доступ в свои колонии монопо
лиям ЮАР, Португалия, со своей стороны, 
рассчитывает заручиться дальнейшей поли
тической и военной поддержкой режима 
Форстера. В этой связи важно отметить, 
что часть территории концессии, предостав
ленной иоганнесбургской компании, нахо
дится в районах, в которых действуют си
лы национально-освободительной армии 
Мозамбика. Очевидно, претория не замед
лит послать в эти районы свои воинские 
части, как это произошло на строительстве 
гидроэлектростанции Набора Басса, соору
жаемой в основном на деньги южноафри
канских монополий. Таким образом, ЮАР 
вооруженным путем помогает Португалии 
в колониальной войне против народа Мо
замбика.

Зима. Вид на Пражский Кремль через Влтаву,
Снимок ЧТК—ТАСС.

[песни
Концерты. Три-четыре кон

церта в день. А потом сно
ва дорога, новые впечатле
ния, встречи. Павлодар — 
Ермак — Караганда. Ребята 
и сейчас живут этими днями,
немного суматошными и
все-таки радостными и па
мятными.

Художественный руково
дитель ансамбля «17 моло
дых» Зиновий Милявский 
достает сувениры, привезен
ные из Казахстана: шахтер
скую каску, пластинку с 
памятной надписью «Семна
дцати чародеям в память о 
Караганде». Их много, этих 
подарков. И все же поездка 
запомнилась прежде всего 
встречами со зрителями, до
брожелательными и всегда 
чуткими.

Первый населенный пункт
агитпохода по путевке 
ВЛКСМ. Выступление 
молодежи г. Ермака.

ЦК
Для 
Как

В. КУНИН. 
(АПН)

Еисчерпаем 
родник

кий худой парнишка, 
дожил на стол записку и 
стро куда-то исчез.

«Я поздравляю вас с 
пешным выступлением, 
было написано в ней. 
Многие ваши номера.

По- 
бы-
Ус-

как
строчки из хорошей умной
книги, которая помогает
ти по 
всего
рогие

жизни. Спасибо 
сердца».
Это и были самые
для нас

рассказывает

ид- 
от

До-
подарки, —

Николай Ру
чьев. — Эти благодарные от
зывы отставляли на задний 
план все мелкие неурядицы 
нашей кочевой жизни. Ведь 
ощущение своей необходимо
сти людям ЭТО самая

КАК РАЗВЕНЧАЛИ
\ДРЕВНИЙ МИФ

ружающие воспринимают это 
как «здравые» рассуждения и 
убеждаются, что он «вполне 
созрел» для выступления в па
лате лордов.

Великолепна сцена в палате 
лордов. В ней занято всего 
пять актеров. Лорды пред- I ТРАГЕДИЯ

В ОБЕРВИЛЬЕ

примут агитбригаду? Этот 
вопрос был, конечно, основ
ным для каждого участника 
концерта.

Серьезным стало всегда 
веселое лицо Коли Ручьева, 
задумчиво перебирал клави
ши Женя Родюков... Собст
венно говоря, решалась судь-
ба всей поездки, 
вый концерт, как 
камень...

Ведь пер- 
пробный

И вот — первое 
ние, объединенное 
названием «С чего

отделе- 
общим 

начина-

Тринадцатый граф Герни,
владелец огромного 
член палаты лордов, 
кался престранным

имения, 
развле-

Он раздевался до 
надевал балетную 
сарский кивер и со 
руке вдевал свою

образом, 
исподнего,

петлю,

пачку, 
шпагой
голову

гу-

предусмотрительно
Q придерживая ногами стремян-

кой, показанной в Лондоне 
в минувшем 1969 году.

Смерть 13-го графа —толь
ко присказка. Далее разговор 
идет' о его капиталах. Кому 
достанется наследство? Кто 
будет распоряжаться им?

По завещанию все имение 
переходит 14-му графу Герни,

граф или 
«святого»

графиня, запрятать 
в сумасшедший

ку. «Повисев» 
слезал, шел в 
дил ко сну.

«Не сошел

в петле, 
спальню и

ли он

граф 
отхо-

единственному сыну. Иначе,

ума?
Нет, не сошел, — рассуждает 
его слуга Такер. — Просто у 
сэра столько денег, что он мо
жет позволить себе и такое».

Но однажды нога у 13-го
графа соскользнула, лестница 
упала, и его сиятельство ото-
шел в мир 
штанниках, 

кивере.

иной в под
балетной пачке и

Так начинается новый спек
такль английского драматурга 
Питера Барнса «Правящий 
класс», который, пожалуй, был 
самой интересной постанов-

казалось бы, и быть не может. 
Однако родственники — в па
нике. Молодой 14-й граф во
ображает себя Иисусом Хри
стом, часами стоит в своей 
спальне около распятия и про
поведует (подумать только!) 
любовь к . людям. С презре
нием отзывается о нем дядя 
сэр Чарльз. Дядю беспокоит 
склад ума племянника, а не 
его шизофрения. Можно ли
доверить наследство 
проповедует любовь 
нему?

Дядя задумывает

тому, кто 
к • ближ-

хитроум-
ный трюк: женить новоявлен
ного Иисуса и, как только по
явится очередной по счету

дом. Иисуса женят на дядиной 
любовнице. Все, казалось бы, 
идет по плану: рождается 15-й 
граф. Но 14-й граф неожидан
но «исцеляется». Он больше не 
верит, что он сын господний. 
Это произошло после того, как 
доктор устроил ему очную 
ставку с еще одним новояв
ленным Иисусом, из Шотлан
дии.

14-й граф теперь называет 
себя только своим именем — 
Джеком. Но когда сэр Джек 
остается наедине, он поти
хоньку зовет себя Джеком- 
потрошителем. В его кармане 
любимый предмет — нож. У 
него новая мания: убивать.

Вместо любви к людям он 
начинает проповедовать нена
висть. Людей надо пороть, ве
шать. Мир держится на стра-
хе и принуждении,
Джек-потрошитель, 
он, естественно относит

учит 
Себя

к тем.
кто правит. На сей раз все ок-

БЕЗ ПЕРСПЕКТИВ
Лондон. Раймонду Нордатрому всего 15 

лет. Он давно оставил школу, но не пото
му, что он не хотел учиться дальше. Надо 
было идти работать. В семье не могли 
свести концы с концами. И вот уже шесть 
месяцев подряд каждый день рано утром 
он уходит из дома в поисках работы. Ищет 
место ученика и готов согласиться на лю
бое место, лишь бы его приняли.

За полгода он послал почти 50 запросов, 
двадцать раз встречался с чиновниками из 
отделов кадров, обивал пороги различных 
компаний и фирм. А результат все тот 
же — работы нет.

В тщетных поисках заработка Раймонд 
не одинок. В городе Сандерленде таких, 
как он, много, несколько сотен. Один из 
них, Дэвид Райс, рассказывает: «Я почти 
потерял надежду. Всякий раз, когда я за
хожу в бюро по найму, вижу там десятки

сверстников, стремящихся получить какое- 
нибудь место. Мне отказывают в должно
сти ученика, заявляя, что я перерос. А ведь 
мне” всего 17 лет».

Тысячи английских юношей оказываются 
перед мрачной перспективой безработицы. 

Среди выброшенных на улицу они самые от
верженные. Поскольку подростки не рабо
тали вообще, им не положено пособие. На 
бирже труда на них смотрят как на кон
курентов их старшие товарищи. Не имея 
средств к существованию, ребята вынужде
ны жить на мизерную зарплату родителей, 
хотя большинство из них потому и ушло 
из школы, чтобы вносить лепту в се
мейный бюджет.

А. УГЛОВ.
АПН.

ставлены 
мумиями 
обросли 
Половина 
слишком

на сцене высохшими 
из папье-маше. Они 

пылью и паутиной, 
из них спит, другие 
стары, чтобы слы-

шать. Истлели их одеяния, 
обветшали их мысли. И все- 
таки кое до кого из слушате
лей дошли призывы ,14-го гра
фа Герни к тому, что «люди
шек надо пороть и пороть». И 
головы одобрительно кивают. 

Сэра Джека поздравляют с 
«удачным и своевременным 
выступлением».

Между тем Джек-потро- 
шитель не зря носит нож в 
кармане. Сначала он убивает 
свою тетю, а потом и жену, 
Занавес опускается под крик 
его последней жертвы.

Новая пьеса Барнса разобла
чает миф, который веками
всячески поддерживается 
здесь, в Англии.
всячески

что мир 
призван

делится 
править,

Миф О ТОМ, 
на тех, кто

и
рожден подчиняться.

тех, кто 
Миф о

том, что правящий класс обла
дает такими природными и 
моральными качествами, кото
рые дают ему вечное право 
стоять над простыми смерт
ными. Но вот автор показал 
на сцене представителей пра
вящего класса, и оказалось, 
что короли — голые.

История о графе Герни 
14-м — вымышленная. Одна
ко мои английские знакомые 
рассказывают, что «наверху» 
английского общества проис
ходят события и почище.

Пожалуй, с автором пьесы 
можно поспорить лишь в од
ном: еще рано списывать со 
счетов английский правящий 
класс, один из самых опытных 
и изощренных в тола мире, где 
господствуют деньги.

Но почему 
над древним 
пора, считает 
вместе с ним 
ский зритель.

не посмеяться 
мифом? Давно 

Питер Барнс. И 
смеется лондон-

Н. ОЛЕХОВ, 
корр. АПН.

«Садко» в подводном царстве
Абхазская АССР. В послед

ние годы в нашей стране до
стигнуты значительные успехи 
в изучении и освоении неис- 
.черпаемых ресурсов океана. 
Подводные обитаемые лабо
ратории типа «Садко», создан
ные в Ленинградском гидро
метеорологическом институте, 
серьезно облегчают исследо
вание морских глубин. Недав
но в районе Сухуми завер
шился очередной эксперимент 
в подводном доме «Садко-3». 
Новый аппарат существенно 
отличается от своих старших 
«собратьев». Его полезный 
объем достиг 40 кубических 
метров, что позволило увели
чить экипаж до трех человек. 
Прочный корпус обеспечил 
проведение декомпрессии не
посредственно в лаборатории 
после всплытия на поверх
ность. Для смены акванавтов 
рядом с домом была установ
лена транспортирующая каме
ра.

Первыми справили ново
селье на глубине 15 метров 
В. Джус, А. Монкевич и 
Д. Румянцев, а затем новая 
группа исследователей в со
ставе В. Беззаботнова, А. Иг
натьева и Е. Савченко. Одним 
из основных разделов новой 
программы явилось изучение 
поведения биологических 
объектов в естественных ус
ловиях и запись издаваемых 
ими звуков. В искусственный 
вольер, сделанный из капро
новой сети, запускалась рыба 
различных видов. В любое 
время суток можно было наб
людать за подопытными жи
вотными, фотографировать их, 
ночью освещая «заповедник» 
мощными светильниками. Ко
рабль несколько раз погру
жался на глубину до 50 мет
ров.

Помимо экспериментов с 
рыбами, производились раз
личные наблюдения, связан
ные с изучением гидрофизи

ческих характеристик данной 
акватории. На пятнадцатые 
сутки пребывания под водой 
ввиду усиливающегося штор
ма, вызванного прохождением 
циклона, обитатели подводно
го царства были вынуждены 
покинуть владения Нептуна.
В транспортирующей камере 
они были благополучно до
ставлены на берег.

На снимке вверху: груп
па акванавтов (слева направо]— 
Александр Монкевич, Всево
лод Джус и Джон Румянцев— 
слушает по телефону позд
равления товарищей с «под
водным новосельем».

На снимке слева: акванавт 
за работой.

На снимке справа: транспор
тировка подводного дома. В 
нем жили акванавты.

Снимки И. ЧОХОНЕЛИДЗЕ.
Фотохроника ТАСС.

...Этим утром они не вышли на работу. Когда их стали бу
дить, оказалось, что они мертвы. Лишь двое из семи пода
вали едва заметные признаки жизни. Этих двоих отвезли в 
больницу, где с большим трудом привели в сознание.

— Нам было очень холодно, — сказал один из них,— 
отопление не работало три дня. Наш хозяин не оплатил сче
та за электричество, и ток отключили. Мы закрыли плотно 
окна и двери, но все равно было холодно. В колпаке от ав
томобильного колеса развели огонь. Он давал больше дыма, 
чем тепла. Потом мы уснули...

Так умерли пять африканцев в парижском предместье 
Обервилье. Эта трагическая история, случившаяся в празд
ничные новогодние дни, вновь ' привлекла внимание местной 
общественности к бесчеловечным условиям, в которых живут 
во Франции рабочие — иммигранты. Число их колеблется от 
двух с половиной до трех миллионов. Франция занимает пер
вое место в Западной Европе по импорту рабочей силы. Они 
приезжают сюда из Испании, Португалии, из стран Африки. 
Приезжают, чтобы делать черную работу, за которую францу
зы не берутся. В Парижском районе, где таких рабочих осо
бенно много, для них отведено всего лишь около 20 более 
или менее приличных помещений приблизительно на шесть 
тысяч коек.

Недостатком жилья бессовестным образом пользуются вла
дельцы домов в трущобах столичных предместий. Я видел 
подобное «жилье» в Монтрее. Старые, грозящие рухнуть дома, 
в комнатах койки в три-четыре этажа, плесень на стенах, кры
сы бегают по обшарпанному полу. Отопления нет. И за кой
ку в таком даме хозяин дерет от 60 до 130 франков в месяц.

Буржуазная печать пытается оправдать такое положение. 
Дескать, приток рабочих из-за границы ежегодно увеличива-
ется, и жилищ на них не напасешься.

Париж.

Ю. БОЧКАРЕВ, 
соб. корр. АПН.

ется Родина». Когда на сце
ну вышел Касым Камалов и 
зазвучали всем знакомые 
слова лихой «Тачанки», все
ребята как-то сразу 
поняли: будет успех.

И в самом деле.

вдруг

многие
номера заставляли повторять 
дважды.

Уже поздним вечером воз
вращались в гостиницу. Еще 
раз обсуждали каждый но
мер программы, говорили о

большая радость.
«Энтузиазм членов агит

бригады, радушие зрителей 
и теплый прием местных 
комсомольских организаций 
помогли с честью выполнить 
поставленную перед нами за
дачу в агитационной и куль
турно-массовой рабо-rè среди 
населения Казахстана во 
Всесоюзном агитпоходе, по
священном 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина». 
Так записано в отчете агит
бригады горняков. За этими 
официальными строчками 
скрывается один из самых 
интересных этапов в жизни 
одного из коллективов ху
дожественной самодеятель
ности Свердловского горного 
института.

Ребята говорили о том, 
что эта поездка заставила их 
более внимательно подходить 
к выбору репертуара, более 
строго оценивать каждый но
мер из будущей своей про
граммы. А такая программа 
уже почти подготовлена. С 
ней ансамбль «17 молодых» 
собирается в зимние кани-
кулы поехать в

будущих концертах. 
— Послушайте, 

мы ведь, кажется, 
еще не ужинали, - 
нил вдруг кто-то.

К сожалению,

тоже по путевке 
ВЛКСМ.

Салехард
ЦК

ребята, 
сегодня 

вспом-
столовые

были уже закрыты, и в гос
тинице сообща разделили 
булку черного хлеба, кото-
рую кто-то обнаружил 
себя.

Так проходили дни. И
У

в
книге отзывов, которая бы
ла у ребят, появлялись но
вые благодарные записи. i

«Хочется поблагодарить 
этот талантливый коллектив 
за большое мастерство ис
полнения и удивительную 
скромность манеры». «Бла
годарна свердловчанам за 
эти минуты радости и весе
лья».

А на одном из концертов, 
когда опустился занавёс, к 
студентам подошел невысо-

Факты свидетельствуют

— Ну, а дальнейшие пла
ны?

Тут мне ответили чуть не 
хором:

— I Всесоюзный смотр 
художественной самодея
тельности горных институ
тов, который состоится в 
Ленинграде.

Да, это будет серьезный 
экзамен для всей художест-
венной самодеятельност и
Свердловского горного ин
ститута. И, конечно, эст
радный ансамбль института 
постарается внести свой 
вклад.

Сейчас — сессия. Время, 
когда одиноко стоят музы
кальные инструменты. Но 
нет-нет, да и соберутся ре
бята вместе, чтобы погово
рить о дальнейших своих 
маршрутах. Трудных и сча
стливых.

Ю. КУТУЗОВ.

СТАВКА БОННА НА 
ВОЕННУЮ СИЛУ.

УЖЕ СЕЙЧАС В 
ФРГ-КРУПНЕЙШАЯ

АРМИЯ В ЗАПАД
НОЙ ЕВРОПЕ

их позиция— 
РЕВАНШИЗМ

В ноябре 1968 года министр обороны ФРГ Шредер настойчиво потребовал увели
чения военного бюджета на предстоящее пятилетие. Он заявил, что для укрепления мо
щи бундесвера необходимы дополнительные ассигнования в сумме 5 миллиардов ма
рок. Й боннское правительство охотно пошло на дополнительное увеличение и без того 
большого военного бюджета, предусматривая не только колоссальные затраты на эти це
ли в ближайшее время, но и непременное увеличение их в дальнейшем.

Западногерманские генералы в последнее время даже не очень заботятся о при
крытии своих реваншистских намерений. Они открыто планируют перевооружение бунде
свера главным образом мощным наступательным оружием, расценивая его, как средство 
реванша.

Гонка вооружений, ставка на военную силу, обеспечение новейшим оружием бунде
свера, подготовка к развязыванию новой мировой войну — все это является основой по
литики, которую сегодня проводят правящие круги Бонна. Делают они это при поддерж
ке Соединенных Штатов Америки, которые видят в Западной Германии своего основ
ного союзника по подготовке войны против Советского Союза и других стран социали

стического лагеря. Причем, пользуясь этой поддержкой, боннские реваншисты безнака
занно нарушают послевоенные договоры, ограничивающие численность и состав воору
женных сил страны. Уже сейчас ФРГ имеет самую крупную армию в Западной Европе, 
постоянно совершенствует свой воздушный флот, производит, в частности, современные са
молеты, способные нести ядерное оружие. Западная Германия обновляет и увеличивает 
свой военно-морской флот, откровенно нацеливая его на провокации против социалис
тических стран, используя его, как средство нагнетания постоянной напряженности в 
зоне Балтийского моря.

Сегодня мы публикуем факты, которые красноречиво говорят о курсе боннских ре
ваншистов, о милитаризации страны и подготовке правящих кругов ФРГ к новой войне.

• Согласно договору За
падноевропейского союза, 
ФРГ разрешается строи
тельство подводных лодок, 
водоизмещение которых не 
превышает 450 тонн. Запад
ная Германия открыто на
рушает этот договор, на ее 
верфях строятся подводные 
лодки водоизмещением в 
1000 тонн.
• Для того, чтобы соз

дать нужные кадры и разра
ботать свои проекты подвод
ных кораблей, ФРГ строит 
подводные лодки для других 
стран. Используя эту лазей
ку, Западная Германия уже 
закончила создание серии 
подводных лодок (их 15) 
водоизмещением по 450 
тони. Строятся лодки для 
Дании. Греции и Турции.

• В прошлом году в За
падной Германии были по
строены две подводные лод
ки водоизмещением по 1000 
тонн для Аргентины. Сбор
ка их производится за пре
делами ФРГ. в Аргентине.
• Программа строитель

ства субмарин для военно- 
морского флота ФРГ обшир
на. Уже построено 12 лодок

водоизмещением по 450 тонн 
каждая. 12 лодок большего 
тоннажа с новым торпедным 
ору/кием находятся сейчас 
в стадии строительства. На 
70-е годы планируется ввод 
в строй шести подводных ло
док водоизмещением по 6 
тысяч тонн.
• Сейчас в ФРГ строи

тельством подводных лодок 
занимаются 5 верфей (в Гер
мании перед второй миро
вой войной строительством 
субмарин занималось только 
3 верфи). Построен специ
альный испытательный док 
для подводных лодок, созда
ны специальные корструк- 
торские бюро и центр тор
педного оружия.
• Свыше шести миллиар

дов марок израсходует .ФРГ 
в течение двух ближайших 
лет на содержание американ
ских войск, расположенных 
в Западной Германии. Это 
делается по соглашению с 
Вашингтоном. Названная 
сумма покроет 80 процентов 
американских валютных рас
ходов на содержание своих 
войск в ФРГ.
• В ФРГ сейчас интен

сивно занимаются ядерными 
исследованиями. В стране 
создано восемь крупных на
учно-исследовательских ядер- 
ных центров, оснащенных 
новейшим оборудованием.
• Правительство США 

официально подтвердило 
фант хранения Соединенны
ми Штатами на территории 
ФРГ боевых отравляющих 
веществ.
• В ФРГ вновь возрож

даются гигантские концерны 
бывшей «Фарбениндустри», 
поставлявшей гитлеровцам 
ядовитые газы. Ее предприя
тия сейчас все больше выпол
няют заказы на Исследова
тельские работы и производ
ство химических и бактерио
логических средств войны.
• Ряд научно-исследова

тельских институтов в За
падной Германии занимается 
созданием новых отравляю
щих веществ. Работы эти 
ведутся по заказам фирмы 
«Байер».
• Среди стран Западной 

Европы ФРГ выделяет наи
большие средства на науч
ные работы в области произ
водства всех видов вооруже

ния. Прямые государствен
ные ассигнования на эти ис
следования постоянно увели
чиваются и в 1967 году со
ставили 1002,6 миллиона 
марок.

О Правящие круги ФРГ 
постоянно заботятся о подго
товке кадров для своих во
оруженных сил. Так, только 
военно-морской флот Запад
ной Германии располагает 
сейчас десятью учебными 
заведениями.
• Промышленность За

падной Германии получила 
заказ на строительство для 
военно-морского флота ФРГ 
еще 12 дизельных торпед
ных подводных лодок.
• Планируется ввести в 

строй 10 ракетных катеров 
водоизмещением по 350 
тонн, имеющих скорость 36 
узлов (67 км/час). Воору
жение: два 76-миллиметро
вых орудия, два торпедных 
аппарата и 4 пусковых уст
ройства для зенитных ракет 
«Тартар» (это крылатая ра
кета, имеющая длину 4,5 
метра и диаметр 33 санти
метра, стартовый вес ее 545 
килограммов. Дальность 
стрельбы — 22, а высота — 
12 километров).
• За время существова

ния бундесвера подготовле
но 17 тысяч лейтенантов. 
Сейчас в сухопутных вой
сках ФРГ создано 21 воен
но-учебное заведение.
• Американская авиаци

онная фирма «Мак-Доннел» 
выполняет заказ на поставку 
в ФРГ 88 самолетов «Фан
том», считающихся одной 
из лучших моделей в капи
талистических военно-воз
душных силах.
• Комиссией бундестага 

по военным вопросам одоб
рена программа закупки во
оружения для бундесвера на 
сумму около 3 миллиардов 
марок. Это только часть за
купок. которые будут произ
ведены бундесвером в бли
жайшее время.



4 стр. «НА СМЕНУ!» 21 января 1970 г.

ДОМ, В КОТОРОМ РОДИ лея ЛЕНИН
Поиски группы ульяновских историков завершились важным 

открытием ® Заканчивается реставрация домов, где жила 

семья Ульяновых, и исторического флигеля
В государственных архивах Ульяновска и Чебоксар 

обнаружены документы, которые позволяют с научной 
точностью утверждать, что дом, в котором родился 
В. И. Ленин, сохранился. Решением бюро Ульяновского 
обкома КПСС на нем будет установлена мемориальная 
доска: «В ЭТОМ ДОМЕ 10/22 АПРЕЛЯ 1870 ГОДА 
РОДИЛСЯ ВЛАДИМИР ИЛЬИЧ УЛЬЯНОВ (ЛЕНИН)».

Дом этот, как и еще два других, где по приезде в 
Симбирск жила семья Ульяновых (1869—1875 гг.), за
няли прежние места во внутреннем дворике и возле мра
морного мемориального дворца, сооружаемого в честь 
100-летия со дня рождения В. И. Ленина. Реставрацион
ные работы в памятных домах ведут прославленные 
мастера и умельцы. Им помогают архивисты и краеведы 
Ульяновска.

Итак, важным историческим открытием завершились 
длительные поиски, которые с таким упорством и стара
нием вела целая группа ульяновских историков: стар
ший научный сотрудник Ульяновского филиала Цен
трального музея имени В. И. Ленина А Томуль, доцент 
педагогического института имени И. Н. Ульянова С. Сы
тин, кандидат исторических наук Ж. Трофимов и мно
гие другие.

Начало поискам положила строка из воспоминаний 
старшей сестры В. И. Ленина Анны Ильиничны Ульяновой- 
Елизаровой: « В сентябре 1869 года мы переехали в Сим
бирск, куда отец был назначен инспектором народных

училищ, и поселились во флигеле во дворе дома При
быловского на Стрелецкой улице. В этой квартире 10 
апреля 1870 года родился брат Владимир. Осенью 1870 
года семья наша перебралась в верхний этаж дома того 
же хозяина.

ДОМ ЭТОТ ТОГДА БЫЛ ПОСЛЕДНИМ НА СТРЕ
ЛЕЦКОЙ УЛИЦЕ». (Сборник «Ленин и Симбирск», 
Приволжское книжное издательство, 1968, стр. 208).

Итак, семья жила и во флигеле и в доме Прибылов- 
ского. Но этот дом вовсе не был последним на улице. 
Сама Анна Ильинична при посещении Ульяновска, руко
водствуясь зрительной памятью, указала, говоря о доме 
Прибыловского, на дом мещанки Жарковой, который 
действительно был тогда, в 1869 году, последним на 
Стрелецкой улице. Что это? Случайная оговорка? Анна 
Ильинична в 1869 году была еще ребенком и могла 
ошибиться. Тем более, что во дворе дома Жарковой 
флигеля не было. Значит, речь могла идти лишь о фли
геле и доме Прибыловского, где семья Ульяновых, сог
ласно имевшимся к тому времени данным, действитель
но про?кивала. Но, может быть, Ульяновы жили и в доме 
Жарковой? На этот вопрос много позднее ответили ра
зысканные договоры И. Н. Ульянова с подрядчиками, в 
которых. указывались адреса сторон. В первые годы по 
приезде в Симбирск (1869—1875) Ульяновы жили и во 
флигеле, и в доме Прибыловского, и в доме Жарковой.

Еще до этого важного открытия Ульяновский област

ной комитет КПСС в 1966 году принял решение сох
ранить все три дома: 17 и 17а (Прибыловского) и 21 
(Жарковой) по бывшей Стрелецкой, ныне улице Улья
нова.

Чрезвычайно интересен вопрос о флигеле, в котором 
родился В. И. Ленин. Анна Ильинична Ульянова-Ели
зарова говорила, что флигель не сохранился. Ваш кор
респондент беседовал с ульяновским историком и крае
ведом, кандидатом исторических наук Сергеем Сытиным. 
Ученый подробно рассказал о путях поиска и получен
ных результатах, позволивших совершенно точно утвер
ждать, что флигель сохранился.

...Внимательно изучаем панораму Симбирска 1882 — 
1887 годов. На ней отчетливо виден дом и флигель При
быловского — 17а. Перестроено крыльцо, местами ме
нялась тесовая обшивка, но ' в основном в том же виде 
флигель предстал и к моменту его разборки в 1967 го
ду в связи с закладкой мемориала. Был ли на этом уча
стке улицы какой-либо другой флигель, какие изменения 
претерпела улица за минувшие годы, какие строения 
снесены, какие сохранились — эти вопросы потребова
ли кропотливого исследовательского труда. Самым тща
тельным образом были .изучены сохранившиеся планы 
застроек Стрелецкой улицы, восстановлены имена всех 
последующих владельцев домов. Проштудированы оклад
ные книги. Внимательно изучены все обстоятельства, 
сообщения в печати, объявления, сопутствовавшие пере
езду Ульяновых с квартиры на квартиру. Каждый но
вый шаг, каждый новый документ подтверждал, что 
флигель 17а по бывшей Стрелецкой — это и есть флигель 
Прибыловского, тот самый, о котором говорила Анна 
Ильинична.

Известно, что после большого пожара в Симбирске в 
1864 году любое строительство в городе разрешалось

только по представлении плана, составленного «чертеж
ником», архитектором и утвержденного лично губернато
ром. Были исследованы сотни планов на застройку 
участков этой части Стрелецкой улицы во второй поло
вине 19 века. Дом Прибыловского был построен по 
проекту «чертежника» С. Поникина. Отдельные элемен
ты флигеля, в частности форма наличников окон, позво
ляли предположить, что по его же чертежам был по
строен и флигель. По в архивных материалах флигель 
Прибыловского называется по-разному — то деревянным 
флигелем на каменном фундаменте, то деревянным фли
гелем на каменном полуэтаже. Это-то и сбивало с 
толку исследователей, хотя планы участков, планы за
строек. топографическая карта улицы свидетельствовали: 
речь идет об одном и том же строении, впервые упомя
нутом в документах 1867 года. Примечательно, что сто 
лет спустя, уже при разборке флигеля в момент заклад
ки мемориала, специалисты московских реставрацион
ных мастерских И. Ильиченко и С. Кравченко дали зак
лючение, что флигель никогда не перебирался, сруб его 
не перестраивался. Согласно воспоминаниям профессора 
Яснитского, чья семья жила до Ульяновых в доме Жарко
вой, никакого флигеля во дворе этого дома в то время не 
было, о чем свидетельствуют и документы. Анна Ильи
нична могла иметь в виду флигель Виноградова, сосед
ствовавший с домом Жарковой и флигелем 17а, но он 
был построен позже в 1873—1874 годах, и в нем 
семья Ульяновых по приезде в Симбирск поселиться ни
как не могла. Этот флигель Виноградова действительно 
не сохранился, он был снесен в 1902 году.

...В мраморном мемориальном дворце, сооружаемом в 
честь 100-летия В. И. Ленина сейчас полным ходом 
идут отделочные работы. Заканчивается реставрация и 
домов, где жила семья Ульяновых, в том числе и исто
рического флигеля.

Пройдет еще несколько месяцев. и памятные дома 
предстанут перед многочисленными гостями родного го
рода Ленина в их первозданном виде.

3. БЫСТРОВА, 
корреспондент АПН.

ФЛИГЕЛЬ ПРИБЫЛОВСКОГО СОХРАНИЛСЯ • БОЛЬШЕ ТРЕХСОТ СИЛЬНЕЙШИХ ГОНЩИКОВ НА ЛЫЖНЕ СПОРТКЛУБА 
АРМИИ • ЕЩЕ ОДИН ПОЕДИНОК «СИБИРИ» И «АВТОМОБИЛИСТА» • ЭТЮД ОСТАЛСЯ НЕРЕШЕННЫМ

£3

МЕХИКО. Стадион «Ац
тека». Здесь 31 мая 1970 
года матчем сборных СССР 
и Мексики начнется IX пер
венство мира по футболу. 
На этом стадионе будут 
проведены также ряд дру
гих матчей, в том числе 
полуфиналы и финал.

Фотохроника ТАСС.

Идет спартакиада

СТАРТ ДАН
Соревнованиями по лыжным 

гонкам на лыжной базе спор
тивного клуба Армии в Сверд
ловске открылась IV зимняя 
спартакиада Свердловской об
ласти, посвященная 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина. 
На старт вышло свыше 300 
сильнейших лыжников Сверд
ловска и области. В первый 
день проводились гонки на 10 
километров для женщин и 30 
километров для мужчин.

На 10-нилометровой дистан
ции первое место заняла Юлия 
Вепрева («Труд», Свердловск),
результат победительницы

44 минуты 21 секунда.
В лыжной гонке на 30 кило- 

метров до половины дистан
ции лидировал Вячеслав Мур
зин («Труд»), но на финише 
он показал лишь четвертый 
результат. Гонку выиграл 
мастер спорта из спортивного 
клуба «Калининец» Владимир 
Никитин (Свердловск). Он стар
товал позднее Мурзина и смог
увеличить скорость на 
рой половине дистанции, 
зультат победителя 1

вто- 
Ре- 
час

52 минуты 17 секунд.
После первого дня соревно

ваний в командном зачете 
среди городов и районов об
ласти впереди рыжники Перво
уральска, средй областных со-
ветов ДСО спортсмены
«Труда», среди сельских
лективов спортсмены

кол- 
Ка-

менского района.
В. СМИРНОВ, 

главный судья 
соревнований.
• БОРЬБА

ПОРА
СЛОЖИТЬ ОРУЖИЕ?

а ШйЛжа'жЬ1
(под редакцией международ
ного арбитра и заслуженного

ПОБЕДИЛ
«ВЫСОКОГОРЕЦ»

В зале нижнетагильского 
спортивного клуба «Высоко-
горец» прошло лично-

Продукцию Куйбышевской 
трикотажной фабрики знают 
далеко за пределами области. 
Предприятие ежегодно осваи
вает десятки новых видов изде
лий. Большое внимание уде
ляется выпуску спортивных 
костюмов из различных ви
дов трикотажа.

НА СНИМКЕ: группа работ
ниц в спортивных костюмах» 
выпускаемых фабрикой.

Снимок А. Брянова.
Фотохроника ТАСС«

ВИНОВАТЫ ЛИ БОМБАРДИРЫ? • Хоккей
Цифры 0:0 светились на 

табло «Снежинки» почти до 
середины позавчерашнего 
матча «Автомобилиста» и 
«Сибири». Но это не значит, 
что в обороне обе команды 
играли безупречно. Ошибок у 
защитников было предоста
точно, однако не больше, чем 
у нападающих, которые никак 
не могли послать шайбу в во
рота из самых выгодных по
ложений.

Правда, с нападающих мож
но снять часть вины за то, что 
счет был «сухим» так долго. 
Оба вратаря — и сибиряк За- 
рембо, и уралец Пучков — 
заслуживают по/валы. Был 
момент, когда Капкайкин и 
Макаров в упор расстрелива
ли ворота «Автомобилиста» 
вдвоем. Затем Небольсин, ко
торому уже никто не мог по
мешать, с близкого расстоя
ния пробил сильно и точно. 
Но Пучков каждый раз каким- 
то чудом преграждал путь 
шайбе, срывая аплодисменты 
с трибун.

В этом матче мы не увиде
ли привычную тройку Коко- 
вин — Елистратов — Мендуба- 
ев. Коковин оказался в од
ном звене с Краевым и Маль- 
ко. А Мендубаев в третьем пе
риоде заменил пассивно иг
равшего Чекалкина. Что каса
ется Елистратова, то он вооб
ще не вышел в этот день на 
поле.

Эксперимент тренеров «Ав
томобилиста» на этот раз вы
глядел удачным. Звено Краева 
доставило немало хлопот хок
кеистам «Сибири», а появле
ние Мендубаева в тройке Го
лоухова внесло заметную ост
роту в атаки этого звена.

Хотя матч «Автомобилиста» 
и «Сибири» проходил в 
очень хорошем темпе и изо
биловал острыми моментами, 
хотелось бы увидеть в этой 
игре большее. Обе команды 
действовали довольно сум
бурно. Было очень мало за
благовременно отрепетиро
ванных комбинаций. Силовые 
приемы были редки и в сво

ей зоне, не говоря уже о чу
жой. Короче говоря, соперни
ки играли как-то по старинке, 
почти не используя те воз
можности, которые открылись 
в связи с изменением в пра
вилах, разрешающих теперь 
вести силовую борьбу по все
му полю. Не научившись это
му, трудно рассчитывать на 
успех во встречах с команда
ми более высокого класса.

А события на поле развива
лись следующим образом. На 
26-й минуте Коковин бросил 
шайбу в сторону ворот, уйдя 
с нею в угол. Малько подста
вил клюшку, и шайба, изменив 
направление, оказалась в 
сетке.

Точно так же поступил че
рез три минуты и Краев, по
слав шайбу из угла площадки 
к воротам. Игошин с ходу 
пробил по цели, и счет стал 
2:0.

Как видите, не обошлось 
здесь без промахов защитни
ков «Сибири», не прикрыв
ших возле своих ворот опас
ную зону. На их совести была 
и третья шайба, влетевшая в 
ворота гостей на 33-й минуте. 
Коковин и Малько оказались 
вдвоем против одного защит
ника, четко разыграли не
сложную комбинацию, и Маль
ко довел счет до 3:0.

Под занавес второго перио
да Капкайкин отквитал один 
гол. На 41-й и 52-й минутах 
Игошин довел счет до 5:1. А 
перед самой финальной сире
ной Треногин поставил точки 
над «и».

«Автомобилист» победил —• 
5:2. Набрав 10 очков, он по
кинул последнее место, пре
доставив его динамовцам 
Киева.

Ю. ЮРЬЕВ.

Редактор Е. ПАНФИЛОВ.

Есть такие ходы в шахматной 
партии, которые, казалось бы, 
сами собой разумеются. Так и 
тянется рука, чтобы сделать 
этот ход. Шахматисты называ
ют такие ходы «естественны
ми». Но мы знаем, что даже 
самые простые шахматные по
зиции таят в себе много раз
личных возможностей. И са
мые, казалось бы, естествен
ные ходы никогда не надо де
лать автоматически.

В одной из партий создалась 
следующая позиция:

Белые уже добились много
го. У них лишнее качество и
две пешки. Желая еще боль- падением

шего, они сделали естествен
ный ход (1.Лс5?) с двойным на-

тренера РСФСР 
А. И. Козлова].

черных. Но тут последовало 
Kg4l! Блестящий и неожидан
ный ход, грозящий матом в 
двух направлениях — на Ь2 и 
на И.

Оказывается, ни одну из ата
кованных черных фигур белые 
взять не успевают.

Что делать белым? Как будто 
им пора сложить оружие. В 
возникшем положении это бы
ло бы естественно, но ошибоч
но. Дорогие читатели! Найдите, 
как спаслись белые в этой пар
тии, закончившейся через не
сколько* ходов вничью. Ваши

командное первенство облсо- 
вета ДСО «Труд» по класси
ческой борьбе среди юно
шей из детских спортивных 
школ. В командном зачете 
победили борцы «Высоко- 
горца». Вторым призером
соревнований 
Невьянского

В личных 
победителями

стала команда 
прииска.
соревнованиях 
стали (в по-

рядке весовых категорий): 
В. Кесарь, Г. Наговицин (оба 
из Невьянского рудника), 
В. Щекин («Высокогорец»), 
Р. Хайрулин (Уралэлектро- 
тяжмаш), А. Волков («Высо- 
когорец»), Н. Романенко 
(«Тагилстрой»), А. Окулов 
(«Высокогорец»), А. Казаков 
(Невьянский прииск), Б. То-

на ферзя и коня ответы шлите в редакцию. карев ( « Высокогорец» ),
Ю. Жуков (Невьянский при
иск).

Наше
справочное 
бюро

СВЕРДЛОВСКИЙ
ТЕАТР МУЗК0МЕДИН 

Сегодня ЧЕРНАЯ БЕРЕЗА 
22-1 РАЗБОЙНИКИ 
23-1 ЧЕРНЫЙ ДРАКОН 
24-1 АНЮТИНЫ ГЛАЗКИ

ПАРТИИ-МАЛЮТКИ Н. РЯПОТОВА.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня НИКОЛАИ ЛЕОНТЬЕВ 
22-1 ОРФЕЙ СПУСКАЕТСЯ В АД 
23-1 ВАС ВЫЗЫВАЕТ ТАЙМЫР

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
Сегодня ДОН КИХОТ
22-1 СЕВИЛЬСКИЙ 

ЦИРЮЛЬНИК
23-1 в 10 ч. утра и в 1 ч. дня 

КОШКИН ДОМ 
вечером ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый цветной 

широкоформатный 
художественный фильм 

МОЯ ПРЕКРАСНАЯ ЛЕДИ 
(две серии).

Сеансы: 11 ч„ 16 ч„ 20 ч. 30 м.

ТЕМП — Угрюм-рена (1 и 2-я 
серии).

ЮЖНЫЙ — Материнская 
любовь (две серии). Сова появ
ляется днем.

ДК им. ГОРЬКОГО — Выст
рел на перевале Караш. Анже
лина и король.

РОДИНА — Взрыв после по» 
луночи.

МИР — Сова появляется 
днем.

ЛУЧ — Старый знакомый.
ЗАРЯ — Прошлое возвра

щается. Старый знакомый.
АВИАТОР — Уличный регу

лировщик.
СТАЛЬ — Сова появляется 

днем.

ИСКРА — Лучшие годы на
шей жизни (две серии). Сестра 
Керри.

ПРОГРЕСС — Старый знако
мый.

Им. МАЯКОВСКОГО — Улич
ный регулировщик.

СОВРЕМЕННИК — Рожден
ная свободной. Для детей — 
Сегодня новый аттракцион.

ДК им. СВЕРДЛОВА — Рож
денная свободной.

ЭКРАН — Угрюм-рена (1 и 
2-я серии).

КОМСОМОЛЕЦ г- Материн
ская любовь (две серии).

ЗНАМЯ — Старый знакомый. 
Прошлое возвращается.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Вихри враждеб

ные. Рожденная свободной.
СОВКИНО — Угрюм-рена (1 

и 2-я серии).
УРАЛ — Ошибки молодо

сти. Верная Рука — друг ин» 
дейцев. В зале документаль
ного фильма: За экватором 
между океанами. Люди земли 
и неба.

Шахматные поединки требуют исклю
чительного нервного напряжения с пер
вых же ходов. Не случайны поэтому си
туации, когда один из соперников «спо
тыкался» в самом начале партии.

В истории сохранился ряд таких пар
тий-малюток, сыгранных в соревновани
ях. Вот некоторые из них.

Граутер — Гам. Турнир в Шотлан
дии в 1893 году. 1. е4 с5 2. №3 Кеб 
3. 64. c:d 4. K:d4 е5 5. Kf5 Kge7?? 6. 
Kd6x.

Дадиан—Дубрава. Партия сыграна в 
Киеве в 1896 году. 1. е4 d6 2. Сс4 Kd7 
3. Kf3 g6 4. Кд 5. Kh6?? 5. C:f7 + чер
ные сдались, так как после 5... K:f7 
6. Кеб они остаются без ферзя.

Жибо — Лазар. Чемпионат Парижа 
1924 года. 1. 64 Kf6 2. Kbd2 е5 
3. >d:e Kg4 4.h3?? КеЗ! Белые сдались.

Керес (СССР) — Арламовский (Поль
ша). Партия сыграна на международном 
турнире в Щавно-Здруй в 1950 году. 
1. е4 сб 2. Kc3d5 3. Kf3 d:e 4. К:е4 
Kb 67 5. Фе2 Kgf6?? 6. Kd 6х

ВНИМАНИЕ
ФОТО
ВЫСТАВКА!

Ш ГОЛУБОЛ1

ЭКИНЕ
ние. Художественный фильм 
«Мать». 22.40 — «Время». Ин
формационная программа. 
23.15 — «Ленин». Телевизион
ный документальный фильм. 
24.00 — Цветное телевидение. 
Бетховен. «Девятая симфо
ния». Дирижер Г. Кароян.

РЕШЕНИЕ КОМПОЗИЦИЙ, 
ОПУБЛИКОВАННЫХ В 

ГАЗЕТЕ «НА СМЕНУ!»
29 ОКТЯБРЯ, 19 и 26 

НОЯБРЯ
Этюд Олимпиева — выиг

рыш. 1. СЬ1 ! КрЬ8 2. С(5! Ь5 
3. Кр:Ь5 Лц7 4. Кр:Ь6 Ле7! 
5. СЬЗН ЛЬ7+! 6. Крс5 ЛЬ7 
7. С!5! и белые выигрывают. 
Этюд оказался трудным, ни
кто правильного решения не 
прислал.

Окончание партии Янов
ский — Дуланто. Буэнос-Ай
рес, 1939 г.

1. Л:еб+Кр:еб 2. Ле1 + 
Kpd6 3. Ф!6+Крс5 4. Ле5+ 
Крс4 5. b3+Kpd3 6.Ф66+ 
Крс2 7. Ле2+Крс1 8.Ф62+ 
КрЫ 9. ФЬ2х или 9. Ле1 х,

или 9. Ф61х. На 7... Кр:сЗ 
последует 8. Фй2х, на 4... 
Крс4. Можно не только 
5. Ь3+, но и 5. Of4 + Kpd3 
6. Фй4+Крс2 7. Ле2+Крс1 
8. Ф62+ и т. д.

Правильное решение* при
слали: В. Ермаков, В. Плот
ников, А. Дурандин, С. Уфим
цев (все — Свердловск), 
Л. Химичев (Дегтярск), 
В, Бородин (Кушва) и дру
гие.

Задача Н. Светухина. Маг 
в 2 хода. В начальном поло
жении есть игра: 1... d2 
2. Фе4х 1... е2 2. Ф:йЗх 
1...е4 2. Ф(6х. После первого 
хода 1. ФЬЗ! (цугцванг) на 
некоторые ходы черных ма
ты меняются 1... 62 2. Ф67х

1... е4 2. Фй8х и на 1... е2 
мат сохраняется 2. Ф:63х. 
На 1... Кре4 последует 
2. Фg4x. Ложный след 
1. ФП? с угрозой 2. ФМЗх 
опровергается ходом 1... 
Кре4!

Задача-блок с переменой 
двух матов. Правильное ре
шение прислали: Н. Черкаш- 
нев, С. Уфимцев, Л. Дегтя
рев, В. Бобышев, В. Плотни
ков, В. Хвостов. А. Зырянов, 
И. Бармин, Е. Гельфенбейн, 
А. Дурандин, (все — Сверд
ловск), А. Неуймин, Ю. Бо
ханов, С. Анашкин (Каменск- 
Уральский), А. Тетерин 
(Ревда), М. Жуков (Серов), 
В. Бородин, В. Пудов, А. Мо
солков (Кушва).

22 апреля в Свердловске от
кроется областная фотовыстав
ка художественной и докумен
тальной фотографии, посвя
щенная 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина.

На выставку принимаются 
работы, отражающие разно
стороннюю жизнь нашей стра
ны, уральского края: труд, 
отдых, культуру, быт, природу 
и т. д. Размер фотографий от 
24x30 до 50x60 и два фото
отпечатка 18x24.

Для участия в Фотовыстав
ке приглашаются фотокоррес
понденты, фотолюбители и ма
стера фотоателье.

Работы направлять по ад
ресу: Свердловск, ул. Ленина, 
49, Свердловское отделение 
Союза журналистов СССР, с 
указанием: «На фотовыстав
ку». Последний срок представ
ления работ — 15 сбевраля
с. г. Победители награждаются
премиями и дипломами. Мы 
приглашаем всех принять ак
тивное участие в фотовыстав
ке.

ФОТОСЕКЦИЯ 
СВЕРДЛОВСКОГО 

ОТДЕЛЕНИЯ СОЮЗА 
ЖУРНАЛИСТОВ СССР.

С Р Е А А
| ЧЕТВЕРГ I

НС 11058.

21 ЯНВАРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — Бюро технической 
информации. 11.10 — Худо
жественный фильм «Моя по
друга Сибилла». 18.00 — Для 
детей. Фильм. 18.45 — Телеви
зионные новости. 19.00 — 
«Сверяя жизнь по Ильичу». 
«Пути научного поиска». 
19.30 —Областной конкурс пе
чатников. 20.30 — «Ваше пись
мо получили...» (приложение к 
передаче «Получите с улыб
кой»), 21.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Цветное телевиде-

22 ЯНВАРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.00 — «Служим мы на 
Урале». 18.50 — Телевизион
ные новости. 19.05 — «Водите
ли и пешеходы». 19.45 — «Те
левизионный музыкальный 
абонемент». Д. Чимароза. Опе
ра «Маэстро». 20.30 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Ленинский 
университет миллионов. Шко
ла политического самообразо
вания. «Роль периодической 
печати». 21.00 — «Время». Ин
формационная программа. 
21.30 — Цветное телевидение. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Динамо» (Москва) — ЦСКА.

УРАЛЬСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ЗАВОД ХИМИЧЕСКОГО МАШИНОСТРОЕНИЯ 
ПРИГЛАШАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ: 

токарей-универсалов, токарей-расточников, токарей- 
карусельщиков, фрезеровщиков, сверловщиков, стро
гальщиков, электрогазосварщиков (автоматической и 
ручной сварки), котельщиков, электриков, штампов
щиков, кочегаров, каменщиков, плотников, газорезчиков, 
кузнецов, формовщиков, гуммировщиков, крановщиков 
мостовых кранов, слесарей-ремонтников, слесарей-тру- 
бопроводчинов, слесарей-инструментальщиков, обрубщи» 
нов, выбивальщиков литья, сцепщиков, составителей ва
гонов, трактористов, стропальщиков, машинистов ки
слородной и ацетиленовой станций, грузчиков, гарде
робщиц, уборщиц, стрелков в охрану.

Завод приглашает на временную работу пенсионеров 
для сопровождения продукции в утепленных вагонах.

Лица, не имеющие заводской профессии, па завод 
принимаются учениками. Демобилизованным из рядов 
Советской Армии выдается безвозмездное денежное по
собие. В период обучения профессиям выплачивается 
повышенная ученическая заработная плата.

Одиноким (мужчинам) предоставляется благоустроен
ное общежитие, квалифицированным станочникам — 
жилплощадь по договоренности.

Обращаться по адресу: гор. Свердловск, И-10, завод 
Уралхиммаш, отдел кадров, тел. 25-72-43, 25-74-47 (трол
лейбусы № 1 и 6 до конечной остановки), или к уполно
моченному по трудоустройству при Чкаловском райис
полкоме.

ПОГОДА . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
22—25 января по области — преимущественно без 

осадков. Температура воздуха ночью — минус 12—17. при 
прояснениях — до 22 градусов мороза; днем — минус 8—13 
градусов.

НА СТРОИТЕЛЬСТВО СРЕДНЕУРАЛЬСКОЙ ГРЭС
ТРЕБУЮТСЯ: каменщики, плотники, бетонщики, же

стянщики, штукатуры, электромонтеры, монтажники 
сборного железобетона, стропали, грузчики, кровельщи
ки, землекопы (мужчины).

Оплата труда сдельно-премиальная.
Одиноким предоставляется благоустроенное общежи

тие в гор. Среднеуральске; высококвалифицированным 
семейным рабочим (не ниже 3-го разряда) предоставля
ется благоустроенная жилплощадь в течение 1 — 1,5 лет 
(по особому соглашению).

Обращаться по адресу: гор. Среднеуральск. ул. Лени
на, 2, 1-й этаж, отдел кадров стройуправления. Проезд 
от ж. д. вокзала Свердловска автобусом № 111 до конеч- 

J ной остановки.

!
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